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СТАЕТ БРИГАДА
цехе производственного ну. Кое-кого тйкие меры неСегодня в механосборочном . . .............................. .

объединения «Уралвагонзавод» работает восемь бригад, устроили, несколько человек 
Вовлечено в них 74 процента трудящихся. Что это дало
производству? Экономия от снижения трудоемкости опе
раций составила в прошлом году 27720 рублен. Только 
одна бригада Виктора Хлебникова сэкономила за счет это
го 3455 рублей. На производственных операциях, выпол
няемых этим коллективом, высвобождено пять человек.

А год назад, когда брига
да Хлебникова была трлько 
образована, о таких успехах 
и не мечтали. Труден был 
путь становления. . Раньше 
многих устраивала явно за
вышенная, не соответствую
щая действительной выра
ботке, оплата труда. Остав
ляла желать лучшего и дис
циплина. Не полностью учи

тывалась выпускаемая про
дукция. А главное — никого 
особенно не интересовал ко-
ценный результат. каждый
делал свою операцию, 
большем не думал.

Пришлось бригадиру ре
шать все вопросы. Пересмот
рели расценки, начали обу
чаться смежным специаль
ностям. Взялись за дисципли-

ПЯТНИЦА, 4 МАЯ 1984 ГОДА
ВЫХОДИТ ЕЖЕДНЕВНО.

ж кроме воскресенья А Цена 3 КОП. 
И ПОНЕДЕЛЬНИКА

из бригады ушли. Но боль
шинство поддержало брига
дира.

Тогда-то состоялось памят
ное и сегодня собрание, на 
котором коллектив единодуш
но. предложил Королеву уйти 
из бригады.

Опустел;, красный уголок, 
остался Королев наедине с 

о собой й. может быть, впер-
вые задумался, что он может 
один. Будет уволен из брига
ды, значит, и. уз цеха придет
ся уходить. А работать стало 
гораздо интереснее. Он взве
шивал все плюсы н минусы 

бригады и с каждой минутой 
убеждался, что уходить ему 
из коллектива нельзя.

— Давно это было,— вспо
минает Виктор Хлебников,— 
видя душевное состояние Ко
ролева. коллектив поверил 
ему еще раз. Сейчас парня 
словно подменили. Работает 
па совесть, бригаду ни в чем 
не подводит. Его пример хо
рошо сказался на других, су
мел перевоспитать себя и 
Валентин Чернавский.

Коммунист Виктор Хлебни
ков руководит коллективом 
всего год. Срок невелик, но 
авторитет бригада уже име
ет. Решение добиться повы
шения производительности 
труда на один процент сверх 
плана и на половину процен
та дополнительно снизить се
бестоимость продукции в це
хе принято как должное. 
Принято и . предложение 
бригады открыть лицевой 

счет экономии режущего ин
струмента.

Четвертый раз подряд 
бригада Хлебникова занима
ет первое место во внутрице
ховом социалистическом со
ревновании. В, коллективе 
достигнута полная взаимоза
меняемость. Все рабочие ос
воили две-три смежные про
фессии. Работать высокоэф
фективно и качественно — 
стремление каждого. Помо
гают добиваться высоких ре
зультатов хороший мораль
ный климат в, коллективе, 
обстановка внимательности и 
дружелюбия.

А недавно токарь Анато
лий Кулагин выступил с 
предложением перечислить 
премию за первенство во вну
трицеховом соревновании в 
Фонд мира. Товарищи под
держали его единодушно.

В. выводнов.
Нижний Тагил.

С большим интересом знакомились комсомольцы и мо
лодежь Среднего Урала с сообщением о встрече товари
ща К. У. Черненко с рабочими металлургического завода 
«Серп и молот», с текстом речи Генерального секретаря 
ЦК КПСС, Председателя Президиума Верховного Совета 
СССР. Сегодня мы публикуем несколько откликов на 
это событие.

За бригадным 
подрядом — будущее

С большим интересом живот
новоды нашего совхоза прочи
тали речь Генерального сек
ретаря ЦК КПСС, Председате
ля Президиума Верховного Со
вета СССР К. У. Черненко на 
встрече с трудящимися завода 
«Серп и молот». Константин 
Устинович отметил важность 
внедрения бригадной организа
ции труда, передового опыта, 
механизации производствен
ных процессов.

Вот раньше у нас на ферме 
каждая доярка работала инди
видуально, доила молоко в 
свой бачок. Потом вручную но
сила его сдавать. А когда сталй 
работать звеном, все молоко 
пошло по молокопроводу. Во 
многом благодаря большей ме
ханизации процессов выросло 
количество сдаваемой продук
ции. Если сравнить с прошлым 
годом, то на этот же период 
времени мы получаем от каж
дой коровы иа два килограмма 
молока в сутки больше. Суме
ли Животноводы совхоза еще 
18 марта выполнить кварталь
ный план по сдаче молока го
сударству.

Сейчас мы на собственном 
опыте убеждаемся в преиму
ществах коллективного подря
да. На этот метол работы мы 
перешли лишь два с половиной 
месяца назад, но уже увидели 
эффективность новой организа
ции труда. Трудностей в обес
печении деятельности на еди
ный наряд немало, но работ
ники ферм совхоза решили как 
можно скорее освоить передо

вой метод, добиться, чтобы жи
вотноводство в хозяйстве было 
отраслью прибыльной. Это и 
будет наш ответ на те боль
шие задачи, которые товарищ 
К. У. Черненко поставил во 
время встречи на заводе 
«Серп и молот».

В. РУСИНОВА, 
и. о. главного зоотехника 
Златоустовского совхоза. 

Артинский район.

Задачи общие
Большое впечатление на 

всех металлургов нашего за
вода произвела встреча това
рища К. У. Черненко с рабо
чими завода «Серп и молот». 
В беседе с нашими коллега
ми из Москвы 'Константин 
Устинович Черненко затро
нул вопросы, близкие метал
лургам любого предприятия. 
Особенно актуальны слова о 
значении реконструкции, она 
не только позволяет увели
чивать производительность 
труда, облегчает условия ра
боты, но и должна компенси
ровать уменьшение притока 
трудовых ресурсов.

Мы, серовские металлур
ги, делаем все, чтобы сполна 
обеспечивать . промышлен
ность «хлебом индустрии». 
На 101,8 процента выполнен 
апрельский план по сдаче 
горячего проката, дополни
тельно выпущено 679 тонн 
продукции. Наш сортопрокат
ный цех работает ритмично и 
надежно, производительность 
труда составила 101,1 про
цента.

Задачи, поставленные това
рищем К. У. Черненко пеоед 
металлургами завода «Серп 

и молот», рассматриваем, как 
общие для всех работников 
отрасли. Будем и дальше ра
ботать над повышением ка
чества, устранением потерь, 
повышением выпуска про- 
гпессивных видов металло
продукции.

А. СУББОТИН, 
вальцовщик цеха 450 сор- 
топрокатно- -> цеха Серов

ского металлургического 
завода.

Эстафета - 
в надежных руках

Как всегда, принципиально 
партия Дает ответ на наболев
шие вопросы, обращает вни
мание на самые ответственные 
участки. Один из таких участ
ков, отметил в своей речи 
К. У. Черненко, дальнейшее 
развитие бригадной организа
ции труда. И комсомолу здесь 
есть где приложить свои си
лы. Эффективность КМК вновь 
ярко проявляется в молодеж
ном социалистическом со
ревновании в честь 60-летия 
присвоения комсомолу имени 
В. И. Ленина. В трудовом со
перничестве впереди — КМК 
вальцовщиков ХПТ цеха № 10 
новотрубного завода (брига
дир Н. Д. Плотников, комсорг 
А. Березин), КМК монтажни
ков треста «Уралтяжтруб- 
строй», руководимый Ю. В. 
Шашмуриным и С. Лихаче
вым, КМК продавцов магазина 
«Малыш» (руководитель КМК 
К. Г. Лузенина, комсорг 
Е. Вараксина). И наша задача 
сделать так, чтобы большинст
во молодежи трудилось в 
бригадах, проходило школу 
соединения интересов труже
ника, коллектива и общества.

С. ДЕМАКОВ, 
второй секретарь 
Первоуральского 
горкома ВЛКСМ.

ПЯТЬ 
плюс
ДВА

...Рабочая конторка в це
хе. На стенах висят вымпе
лы, грамоты почти за все го
ды со дня создания бригады 
коммунистического труда то
карей-карусельщиков Влади
мира Петровича Брезгунова.

Вот в этот коллектив на 
завод Уралэлектротяжмаш 
им. В. Й. Ленина несколько 
лет назад пришли подручны
ми, с разницей в полгода, 
двое парней — Виктор Дер
гачев и Сергей Дьяконов. А 
теперь молодые коммунисты 
имеют 3-й и 4-й разряды.

— радостно брать таких 
ребят в бригаду — стара
тельные и трудолюбивые, — 
говорит о них бригадир В. П. 
Брезгунов.

Бригада токарей-карусель
щиков была создана давно — 
более двадцати лет назад. С 
первого дня она начала вне
дрять новые методы в рабо
ту. Не ждали других, дерза
ли, находили новые резервы 
и возможности: экономили 

город — селу

ШЕФСТВО
ПРОДОЛЖАЕТСЯ

Долгие годы трудового со
трудничества связывают Верх- 
Исетский металлургический за
вод с подшефным Двинским 
совхозом Тугулымского рай
она.

Ежегодно в период полевых 
работ ВИЗ посылает в совхоз 
людей н технику. В отдельные 
периоды в хозяйство приезжа
ло до четырехсот визовцев. И, 
как правило, большая часть из 
них оказывалась занятой на 
общехозяйственных работах, 
силы шефов были распылены.

В прошлом году заводчане 
создали небольшой уборочно
транспортный отряд, которым 
отлично справился со своими 
задачами, выполнил большой 
объем работ. Причем ограни
ченным составом. Это был 
опыт. Нынче решили идти 
дальше, заключили договор о 
коллективном подряде на об
работку 1402 гектаров пахот
ных земель и производство 
продукции земледелия. Это оз
начает, что уборочно-транспорт
ный отряд завода подготовит 
выделенную совхозу технику, 
проведет посев, заготовит сено 
и зеленую массу, уберет уро
жай и вспашет землю под 
зябь. Триста центнеров зерна, 
из планируемых 9920, получит 
заводское подсобное хозяйст
во.

11 апреля пять членов отря
да выехали в совхоз для подго
товки техники и жилья. А в 
начале мая к подшефным вы
езжает весь отряд—девятна
дцать обученных механизато
ров. Бригадиром отряда на
значен электромонтер ЦХП 
В. Н. Будников, комиссаром— 
сменный мастер сталеплавиль- 
»°™

РАПОРТУЮТ ПЕРВЫМИ
Социалистическое со

ревнование среди животно
водов третьей фермы совхо
за «Хромцово» возглавляют 
комсомолки Надежда Те- 
бенькова, сестры Марина 
Расковалова и Елена Власо
ва. Трудиться мастерски 
учатся они у наставника 
А. П. Вахрушевой. Это зве
но еще 14 апреля выполни
ло задание четырех месяцев 
по валовому производству 
молока.

И. БУТАКОВА.

металл, укрепляли дисципли
ну, бережно использовали 
трудовое время, подавали ра
ционализаторские предложе
ния, повышали квалифика
цию. Одними из первых ка
русельщики УЭТМ внедрили 
метод многостаночного об
служивания. На четырех ка
русельных станках работают 
сегодня девять, вместо шест
надцати, человек.

Откликнувшись на призыв, 
прозвучавший на декабрь
ском (1983 г.) Пленуме ЦК 
КПСС, бригада решила повы
сить, по сравнению с про
шлым годом, производитель
ность труда на 5 процентов, 
себестоимость продукции сни
зить на 2 процента. За счет 
чего? Токари правильно рас
пределяют задание и время, 
на 2—3 смены вперед. Всей 
бригадой знакомятся с тех
нологическим процессом об
работки детали. Цикл рабо
ты — непрерывный, смена 
передается на ходу. Там, где 
требуется много времени на 
загрузку и установку дета
лей, уборку стружки, помо
гают, оставив следить за 
станками двух токарей, ос
тальные рабочие.

Приближается 50-летие за
вода. Бригада встречает его 
успехами, опережая план 
11-й пятилетки более чем на 
200 дней.

Н. БУЛДАКОВА.
Свердловск.

РЕШЕНИЕ 
ПРАВИТЕЛЬСТВА
ИНАМИ

Белоярский район.

Токарь Свердловского инструментального завода Нико
лай Швейковский изготовляет сложный металлорежущий 
инструмент — протяжки. При высоком качестве продук
ции он ежемесячно перевыполняет свое производственное 
задание на 15—20 процентов. Коммунист Швейковский

ударник коммунистического труда, Победитель социа
листического соревнования.

НА СНИМКЕ: токарь Николай Швейковский.
Фото В. СТЕПАНОВА.

интервью после критики

УДАРНЙЯ ЖДЕТ
ПОМОЩНИКОВ

«...Направить отряд на ударную стройку — только часть 
дела, важно организовать его продуктивную работу. Такое 
внимание к делу и людям мы видим на строительстве Северо
уральского бокситового рудника. Здесь все КМК работают по 
методу Злобина, комсомольский штаб стройни позаботился об 
организации курсов повышения квалификации, созданы не
обходимые культурно-бытовые условия. И как результат за
крепления молодежи на стройке — постоянное перевыполне
ние плановых заданий.

Есть примеры иного рода. Восьмой год подряд не выпол
няются планы строительства базы стройиндустрии в Реже. 
Говорят, не хватает рабочих. И вместе с тем смирились с та
кой ситуацией, что только 46 доброгольцев из 700 направлен
ных на эту стройку за 5 лет по общественному призыву про
должают работать. В прошлом году число увольнений молодых 
рабочих за прогулы и нарушения трудовой дисциплины вы
росло в два раза.

Очевидно, беспорядок на стройке не голнует горком ВЛКСМ. 
Не бьет тревогу комитет ВЛКСМ треста «Режтяжстрой». В 
спокойствии пребывает комсомольский штаб стройки...».

Такие факты отметил в докладе на VIII пленуме обкома 
ВЛКСМ первый секретарь обкома комсомола А. Царегородцев.

ОТ ПОЛЮСА

играла в обострении обста
новки в штате Пенджаб. На 
счету экстремистов — угон 
в пакистанский город Лахор

ДЕЛИ. Индийское прави
тельство продлило действие 
указа, запрещающего дея
тельность в штате Пенджаб 
сепаратистской группировки 
Дал Халса, связанной с аме
риканскими и пакистанскими 
спецслужбами. В опублико. 
ванном здесь официальном 
документе указывается, что 
Дал Халса ставит своей це
лью создание «самостоя
тельного государства Хали- 
стан» на территории Пенд
жаба и прилегающих к нему 
районов северо-западной ча
сти Индии путем террори
стических и диверсионных 
акций, провоцирования рели
гиозно-общинных столкнове
ний.

Дал Халса была объявлена 
индийским правительством 
вне закона два года назад. 
Уже тогда накопилось доста. 
точно свидетельств опасной 
роли, которую группировка

пассажирского самолета госу- ; 
дарственной индийской авиа
компании, убийства полити
ческих, общественных и ре
лигиозных деятелей, другие 
провокации, направленные 
на создание и нагнетание в 
Пенджабе атмосферы терро
ра и нестабильности. Было 
установлено, что главари се
паратистов, нашедшие убе
жище в США и Англии, ве- 
дут за рубежом активную 
антииндийскую кампанию, 
создают на средства ЦРУ' 
диверсионные центры, име. 
нуемые «консульствами Ха- 
листана», печатают «хали- 
станские» паспорта, денеж
ные знаки. Они нашли себе 
надежных покровителей в 
лице наиболее реакционных 
американских конгрессменов,

ПРОВОКАЦИИ
НЕ ПРЕКРАЩАЮТСЯ

ПНОМПЕНЬ. Таиланд про
должает вооруженные прово.

ста свой вклад в антивоенное 
движение.

В США продолжаются мас
совые выступления сторонников 
мира против политики адми
нистрации Рейгана, направлен
ной на эскалацию гонки воору
жений. В различных штатах 
страны перед военными объек
тами и заводами, производящи
ми вооружение, рядовые аме
риканцы устраивают пикеты, 
стремясь таким образом вне-

НА СНИМКЕ: полицейские 
арестовывают пожилого аме
риканца, который вместе с груп
пой сторонников мира пикети
ровал военный завод компании 
«Дженерал электрик» в штате 
Огайо.

Телефото АП — ТАСС.

нации на границе с Народной росло при администрации конференции солидарности с 
Республикой Кампучией; " Рейгана: если в 1977 году Никарагуа, за мир в Цент-

Как сообщает кампучийское ФБР провело 53. «тайные ральиой Америке, которая 
информационное агентство опёрации», то в 1983 году,— пройдет с 3 по 6 мая в порту- 
СПК, с 20 по 28 апреля само- уже 300. В нынешнем году гэльской столице.
леты ВВС Таиланда 21 раз на- на их осуществление будет D .
рушали воздушное пространст- затрачено 12,5 миллиона Выступивший на встрече с
во НРК, таиландские суда не- долларов. Хотя в докладе журналистами генеральный се-
однократно вторгались в тер- комиссии це раскрывается кРетаРь международного под-
риториальные воды Кампучии, суть «операций», В США Ни ГОТрвНтельного комитета кон-

Приграничные районы кам- ДЛЯ кого не секрет, что' их и член щапионально-
ные. роиунь! ком пбЪРКТЯадЙи ПРПНию ОЧРПР-Ù. ТО руководства Португальско-пучииских провинции Преахви- объектами в первую очередь гу ' г ~ го совета миоа и сотоудниче-хие, Сиемреап, Батта;

улку и«-л a amn ц> л хк/ иду.. ‘ ■
„ становятся члены прогрес- гс> Ç0KeTa мира и сотрудииче- 

Пурсат около 80 раз подверга- сивных организаций, акти. ”ва Силаш Серкеира отметил 
висты антивоенного движе- Растущую солидарность миро_- 
ния, борцы за гражданские в0^ общественности с борьбой 

народа Никарагуа за свою не-

leur1 и

лись артиллерийскому обс^е- 
лу с таиландской стороны. Под
прикрытием артиллерийского 
огня банды кхмерских реак
ционеров пытались проникнуть 
на территорию НРК. Кампу
чийские вооруженные силы 
при поддержке населения да
ли решительный отпор нару,- 
шителям. Обезврежены более 
200 бандитов, захвачено боль
шое количество оружия и во
енного снаряжения.

«ТАЙНЫЕ

права национальных мень
шинств, все американцы, ко- зависимость. Он подчеркнул, 

что «агрессивная политика ад-торых власти заносят в раз- .
ряд «потенциально опасных» министрапии США в этом ре
или «инакомыслящих».

КОЛУМБИЙСКОЙ 
КОМПАРТИИ

гионе. ее вмешательство во 
внутренние дела латиноамери
канских государств, минирова
ние никарагуанских портов, 
осуществляемое ПРУ, вызыва
ют тревогу и резкое öcvjkäc- 
ние во многих странах». Имен
но поэтому инициатива прове
дения конференции встретила

ОПЕРАЦИИ»
ФБР В США

ВАШИНГТОН. Объектом 
слежки, шантажа и угроз со 
стороны Федерального бюро 
расследований США может 
стать любой американец, да
же если он не совершил ни
чего противозаконного. Такое 
признание содержится в 
докладе, распространенном 
юридической комиссией па
латы представителей кон
гресса США.

Проанализировав «некото
рые из тайных операций» 
ФБР за последние четыре го. 
да, комиссия «обнаружила 
тревожные факты в деятель
ности» этого ведомства. Лю
ди становятся объектами 
слежки, указывается в доку
менте, лишь на основании по
казаний платных осведомите
лей. Более того, подчеркива
ется в нем, сами агенты ФБР 
«поощряют осведомителей

БОГОТА. Колумбийская ком
мунистическая партия реши
тельно осудила совершенное 
на днях убийство министра юс
тиции Колумбии Бонильи.

Это тяжкое преступление, 
говорится в заявлении испол
кома ЦК ККП, преследует цель 
сорвать процесс демократиза-

широкую поддержку 
указал он.

ПЛЕНУМ ЦК 
КОНГОЛЕЗСКОЙ

ции в Колумбии, торпедиро-
вать усилия по урегулирова
нию положения в стране. Нет 
сомнений, что убийство Бо
нильи совершено руками ма
фии, известной своими связя
ми с ультраправыми силами, 
которые всегда выступали про
тив стабилизации и демокра
тизации общественной жизни 
в Колумбии.

выбирать вполне определен
ных лиц, которые по амери
канским законам не совер
шили ничего предосудитель
ного». «Тайные операции» 
ФБР, констатирует юридиче
ская комиссия, «представля.

Вместе с тем заявлении
подчеркивается, что введение 
осадного положения в стране 
не служит решению внутрен
них проблем, а напротив — 
предоставляет реакции воз
можность для развязывания 
новой кампании репрессий 
против прогрессивных сил.

РАСТУЩАЯ 
СОЛИДАРНОСТЬ 
С НИКАРАГУА
ЛИССАБОН. Здесь состоя -

ют собой реальную угрозу лась пресс - конференция На- 
конституционным свободам циональногб подготювитель- 
американфгв», порождают в ного комитета Международной 
стране «атмосферу страха и t
недоверия». ■ ■ ,

Авторы доклада с особой 
тревогой указывают, что чис- 
ло таких акций резко воз-

в мире,

ПАРТИИ ТРУДА
БРАЗЗАВИЛЬ.

ЦК Конголезской
Пленум 
партии

труда (КПС), посвященный 
подготовке к проведению 
очередного HI съезда КПТ, 
завершил здесь работу. Его 
участники обсудили и приня
ли документы к предстояще
му партийному форуму, за
слушали отчеты Политбюро 
и ” Центральной контрольно
ревизионной комиссии ЦК, 
подвели промежуточные ито
ги выполнения первого пяти
летнего плана экономиче
ского развития иа 1982— 
1986 годы, рассмотрели те
кущие- вопросы социально- 
экономического строитель
ства в НРК.

В заключительном коммю
нике ЦК КПТ выразил под
держку народам, борющимся 
за свободу и независимость 
и вновь подтвердил привер
женность таким принципам 
внешней политики, как соб
людение мира и урегулиро
вание верх спорных вопросов 
за столом переговоров.

* (ТАСС).

...С Ольгой Барановской, 
добровольцем отряда с Ук
раины, мы встретились в при
емной Режевского горкома 
комсомола. Она только что 
вышла из кабинета второго 
секретаря Сергея Каткова и 
еще не успела остыть после 
разговора.

— Все равно не останусь, 
неинтересно здесь. И не одна 
я уезжаю, другие тоже соби
раются писать заявления!

С представительницей 
«других» я встретился на 
отделке нового жилого дома. 
Люба Смирнова решила вер
нуться в Тавду на лесокомби
нат, скоро думает покинуть 
отряд.

— Да какой это отряд? 
Название одно! После работы 
и делать нечего.

Ольгу Барановскую убе
дить остаться в бтряде не 
удалось, с комсомольского 
учета она уже снялась. На
строение Любы Смионовой 
еще можно поднять. Но. су
дя по ситуации, вопрос с за
креплением кадров на строи
тельстве все еще остается от
крытым. О причинах такого 
положения, о том, как соби
раются режевляне реагиро
вать на критику, веду разго
вор с начальником штаба 
ударного • комсомольско-мо
лодежного отряда имени 60- 
летия ВЛКСМ на строитель
стве базы стройиндустрии в 
Реже Антоном Дубровом.

— Текучесть бойпов отря
да велика. Чем объяснить 
столь высокий ее процент?

— До недавнего времени 
положение было еще хуже. 
Плохо складывалось дело с 
обеспечением фронтом работ, 
поэтому оказывалась низкой 
заработная плата бойцов, 
трудно решались вопросы 
жилья, бытовых условий. 
После вмешательства област
ных организаций. горкома 
КПСС, городского комитета 
народного контроля многие 
сложности удалось преодо
леть. Добились более четкой 
организации труда: определи
лись с доставкой строитель
ных материалов, стали гото
вить запасные фронты ра
бот. Все бойцы имеют строи
тельные специальности, при

желании могут повысить раз
ряд после учебы на курсах. 
На зарплату тоже жаловать
ся не приходится. В бригаде 
плотников-бетонщиков Нико
лая Судомы, например, сред
ний разряд — третий. Ме
сячная зарплата — до двух
сот рублей.

— Ав чем заключается 
помощь бойпам штаба отря
да, горкома ВЛКСМ?

— По нашим просьбам 
всех нуждающихся стараются 
обеспечить жильем и места
ми в детских дошкольных уч
реждениях. Дети бойцов от
ряда устроены в детские са
ды и ясли. С жильем поху
же. Пока только три кварти
ры выделены семейным бой
цам. Но скоро сдадим шести
десятиквартирный дом. Тогда 
список «счастливчиков» на
много пополнится. Несемей
ные же бойцы живут в бла
гоустроенном общежитии.

‘— Выходит, сетовать вро
де бы не на что. Но вот. к 
примеру, штукатуры-маляры 
из бригады Тамары Леснико
вой покинули стройку почти 
в полном составе. Значит, 
«чемоданное настроение» су
ществует?

— У тех. кто не задал се
бе вопроса: «Зачем еду?». 
Иные, мягко говоря, беглецы 
жалуются на недостаток ро
мантики. А спроси, что они 
под ней понимают, молчат. 
Если трудности, то их здесь 
хватает. Если интересные де
ла — предлагайте. Готовимся 
к городскому смотру худо
жественной самодеятельнос
ти — активности в отряде 
особой не наблюдается.

— А проводятся ли в отря
де комсомольские собрания?

— Считаем это нецелесо
образным. Во-первых, бойцы 
разбросаны по нескольким 
объектам, в разное время 
кончают смену, вовторых. 
Комсомольцы стоят на учете 
в организациях разных стро
ительных управлений, при
выкли уже к своим коллек
тивам. Поэтому и комсорга 
своего мы не стали избирать. 
Но отрядом мы все же соби
раемся. Например, по вопро
сам распределения жилья, та
лонов на дефицитные товары, 
награждения передовиков.

ДО ПОЛНН'.А

Вот и все, что удалось выяснить. Остается лишь дополнить, 
что позицию штаба в горкоме ВЛКСМ считают верной.

Факты — вещь упрямая: отряд теряет своих бойцов. Мо
лодые строители ограничились интересами трудовых коллек
тивов и комсомольских организаций, куда они влились.

«Выбивание» жилья, обеспечение товарами повышенного 
спроса — забота, конечно, нужная. Однако не менее важно 
создать в отряде заряд комсомольской активности, атмос
феру по-настоящему отрядную. Ведь разговор товарищей с 
теми, кто отступился от звания добровольца, по эффекту от
дачи трудно заменить другими формами воспитания. Много 
пользы способен принести обмен опытом передовых бригад 
отряда. Комсомольско-молодежному коллективу Николая Су
домы, например, есть чем поделиться с ребятами.

Те же суждения о том, что и без создания комсомольской 
организации можно сплотить отряд, закрепить кад
ры молодых строителей, звучат в Реже давно. В 1978 
году критиковала за это горном комсомола наша газета. Так 
что, если правы были работники горкома, то у них было до
статочно времени, чтобы убедить всех. Однако в отряде нын
че 43 бойца. Напомним, что побывало в нем 700 парней и дев
чат. Некоторые, уже получившие квартиры на льготных усло
виях, «перебрались» на другие предприятия и в организации 
Режа, никакого отношения к строительству не имеющие. Вот 
и считайте, сколько оказалось «тех, кто не задал себе вопрос: 
«Зачем еду?» А не слишком ли простой ответ нашли в Реже? 
Отряд должен стать опорой, на которой надо возвести всю ра
боту молодых строителей базы стройиндустрии. Именно эту 
задачу необходимо считать главным направлением деятельно
сти штаба. Пока такого настроения, судя по всему, нет.

А. ГОРЛОВ.
Реж.
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Дело вот в чем: на сове
щании представителей смен 
Свердловского отделения до
роги было сказано: «Комсо
мольске • молодежная смена 
№ 1 заняла третье место. 
Очень ровно идут, и в чет
вертом квартале — третье и 
в первом этого года. Видимо, 
успокоились на достигну
том».

Третье место в обшем-то 
неплохо. Но смен всего четы
ре. Значит, предпоследнее... 
Слушаем дальше:

— В первом квартале до
пущено 244 случая брака в 
работе. Комсомольске - мо
лодежная смена «лидиру
ет» — 67 случаев браков.

«Брак* — понятие всем 
известное, а вот «браки» — 
это уже железнодорожный 
термин, хотя суть та же — 
нарушение технологии, при
водящее к сбою в движении 
поездов или же к другим не
приятным последствиям.

— Совершено 143 прогу
ла Смена № 1 — 33...

Соревнование. конечно, 
вещь динамичная. Кто-то вы
рвался вперед, у кого-то вре
менный сбой. Но держаться 
в середнячках не к лину ком- 
сомольско - молодежному 
коллективу! Поэтому иду к 
командиру смены Владимиру 
Донченко. дежурному по 
отделению дороги. Вопросы 
самые рядовые: когда созда
на смена, в чем ее особен
ность. причины неудачи в со
ревновании. Донченко отве
чает неохотно:

ПОЧИН ПО... ПРИКАЗУ
..... .............вн има ние: п роблема ........................................................

— Создана смена два года 
назад. Но нехватка кадров, 
знаете, состав меняется.

— А можете ли вы ска
зать. сколько у вас комсо
мольцев? И нарушители тру
довой дисциплины — кто они, 
комсомольцы, молодежь?

— Нет, таких сведений не 
имею. Это у Титова, он зани
мается... Сколько человек в 
смене? Не скажу... Человек 
восемьсот.

— В почине этого движе
ния, — сказал А. И. Ти
тов, — лежит приказ на
чальника отделения.

Он достает документ: 
«Приказ НОД-2 .Vs 65 от 31 
мая 1982 года». «Приказы
ваю: с 1 июня создать еди
ные смены... № 1 — комсо
мольско-молодежная. Коман
дир — дежурный по отделе
нию В. Г. Донченко...» Все 
здесь расписано. Наудачу 
читаю фамилию: В. М. Дол
гих.

— Этот работает на Сор
тировке.

— А В. И. Тренеев?
— Нет. Ушел на пенсию.
Да... Впрочем, командир 

может быть и постарше под
чиненных. В порядке исклю

чения. Но Титов хладнокров
но разубеждает меня: депо 
Каменск-Уральский — В. П. 
Широков, 1929 г. р., депо 
Свердловск-Пассажирский — 
И. Г. Чиканцев, 1932 г. р.; 
станция Свердловск - Сорти
ровочный — В. М, Долгих, 
1928 г. р. Есть и более об
щие циФпы. В состав смены 
входит 35 работников ВЧД-3 
(вагонное депо). И-з них толь
ко один моложе 30 лет. Он 
же и комсомолец.

— Всего в смене 1951 че
ловек. Из них моложе три
дцати — 650 человек, а ком
сомольцев — 203. Вот такая 
у нас комсомольски-моло
дежная. — заключил Титов.

А. И. Титов — замести
тель старшего диспетчера от
деления. Он тоже, так ска
зать. комсомолец сороковых 
годов. Многое из того, что я 
говорю, ему непонятно, но 
он живо соглашается: да, 
если создали, нужно с ней 
работать, а работать некому. 
Одних райкомов и горкомов 
комсомола на протяжении 
отделения (перечисляет): Пер
воуральский. Каменск-Ураль
ский, Сысертский... Арамиль, 
Асбест, Богданович, Бажено

ве... Только в Свердловске 
три райкома. А единого орга
на нет.

— Нет?
— Нет!
— А вы слышали о дорож

ном совете комсомольских 
секретарей? Фамилия Иль
инок вам знакома?

— Первый раз слышу... А 
что. есть такой совет? — с 
надеждой спрашивает Титов.

— Есть, то есть нет... 
Впрочем, нужно еще разоб
раться.

И.
Единая дорожная смена — 

явление прогрессивное.
Как было раньше? Мчится 

поезд по рельсам, справа и 
слева кружатся бесконечные 
наши просторы: степь, поля, 
тайга. Вдруг оживает поезд
ная радиосвязь: «Машинист 
поезда №... Вам «зеленый» 
по главному!» — «Спаси
бо!» — «Счастливого пути!». 
Машинист и так все видит по 
сигналам автоблокировки. Но 
этот краткий диалог нужен. 
Дежурный на затерянном по
лустанке должен чувствовать 
себя членом коллектива. Вот 
он: одиноко стоит с флажком 
в руке. И машинист неволь

но тянется к пульту — тепло
воз коротко и дружелюбно 
мыкает.

Теперь смена единая. И 
машинист, и дежурный, и пу
теец, и вагонник, который ос
матривал состав и проверял 
тормоза, — все в одной сме
не. Один коллектив!

По утрам—дорожные всту
пительные планерки по се
лектору. Командир смены 
знает всех (или многих), с 
кем работает, если не в ли
цо, так по деловым качест
вам.

Очень нужная вещь — 
единые дорожные смены!

Но смена — комсомольско- 
молодежная... Комсомольско- 
молодежный коллектив, в ко
тором не одна сотня 
человек... Где же набрать 
столько молодежи? Хорошо 
Сургутскому отделению, там 
средний возраст лет 28, но 
есть и другие, постарше: Чу
совское, Егоршинское, Тю
менское... Железнодорожни
ки — народ постоянный. Про
работавший тридцать лет на 
дороге едва ли запросто ус
тупит свое место новичку 
только потому, что кому-то 
вздумалось создать комсо

мольско-молодежную смену.
Так и получилось, когда 

«создать» вздумалось.
«Создать», понимаете?

Приказ № 65 начальника 
Свердловского отделения по
явился не на пустом месте. 
Было соответствующее рас
поряжение сверху: «Считать 
дорожную смену № 1 комсо- 
мольско - молодежной». Кто 
принял решение? Руководст
во дороги и президиум дор- 
профсожа. Кто возьмет на се
бя руководство сменой, рабо
чее место которой простира
ется на три области, комсо
мольское руководство? Кому 
отчитываться? С кем сравни
вать? Никто. Некому. Не с 
кем. Нет на железной дороге 
единого комсомольского ор
гана.

Спустя полтора года в уп
равлении дороги спохвати
лись, что сделали неладно. В 
отделения ушла телеграмма: 
«...произведите укомплекто
вание и утверждение единых 
смен на предприятиях и от
делениях дороги... уделив 
особое внимание омоложению 
Комсомольске - молодежной 
смены. Начальник дороги 
Скворцов, председатель пре

зидиума дорпрофсожа Родио
нов. Телеграмму, как поло
жено, переадресовали руково
дителям линейных предприя
тий. На этом все кончилось. 
Кто досиживал до пенсии, 
остались досиживать в соста
ве комсомольско-молодежной, 
и звание осталось только зва
нием, ярлыком, вывеской, а 
не сутью.

Однако здравый смысл все 
же одержал верх. С начала 
года стали предприниматься 
решительные шаги к созда
нию дорожного совета секре
тарей комсомольских органи
заций.

Смотрю документы совета. 
«Постановление». «Утвердить 
состав совета секретарей в 
составе...» Спрашиваю у Анд
рея Ильинка, председателя, 
знают ли члены совета о сво
ем избрании? Андрей честно 
отвечает:

— Не все.
Даты утверждения «Поста

новление» не имеет, и Анд
рей поясняет:

— Председатель должен 
избираться советом, а меня 
утвердили этим же постанов
лением...

Суть вот в чем. В мае со
берется комсомольский актив 
дороги, формально изберут 
совет. Совет формально избе
рет утвержденного уже пред
седателя, и только тогда на 
«Положении» будет простав
лена дата!

Думаю, нет нужды особо 
подчеркивать, что эти вывер
ты стали возможны лишь по

тому, что дорпрофсож > ад
министрация дороги взяли на 
себя функции комсомольско
го органа, а действовать ста
ли своими привычными ме
тодами.

Нетрудно показать и пра
вильный, законный ход собы
тий. Для этого достаточно 
прочитать все написанное в 
обратном порядке: начиная с 
собрания комсомольского ак
тива и кончая присвоением 
одной из «омоложенных» 
смен, добившейся успехов в 
производственной и общест
венной жизни, почетного зва
ния комсомольско-молодеж
ной. Причем предварительно 
нужно добиться, чтобы это 
звание заслужило большинст
во из входящих в единую до
рожную смену отделенческих 
смен и линейных предприя
тий. Никакая инициатива 
сверху в приказном порядке 
тут не пройдет. Формализм, 
администрированием сеют 
равнодушие в сердцах тех, 
ради которых и затеяно это, 
казалось бы. хорошее пело. 
Вред подобного подхода оче
виден.

Время поразмыслить над 
происшедшим еще есть. Важ
но, чтобы дорожное совеща
ние комсомольского актива в 
мае приняло верное решение. 
И главное: отменило, гласно 
отменило, незаслуженное зва
ние комсомольско-молодеж
ной у смены № 1. чтобы на
чать с начала дело, которое 
еще не начиналось.

А. ПОДКОРЫТОВ.

Спокойная и ровная жизнь 
течет в этом училище дав
но. Женский коллектив. На
рушение дисциплины — 
редкость. Все тихо и мирно 
в аудиториях, лаборатори
ях... Казалось бы, что может 
нарушить покой этой мир
ной обители? Что могло по
будить учащихся одной из 
групп 3 курса написать в 
редакцию, подать тревожный 
сигнал:

«Просим вас объяснить... 
помочь... разобраться в этих, 
как нам кажется, несправед
ливых фактах». Вот эти фак
ты: «Почти все учащиеся на
шего училища живут на 
квартирах, причем на упла
ту за квартиру деньги уча
щимся не выделяются с ян
варя 1983 года. Общежи
тие нашего училища занято 
преподавателями и лаборан
тами. Учащимся предостав
ляется лишь 1—2 места на 
группу. На территории учи
лища находится общежитие, 
которое занимает институт 
усовершенствования учите-

общежитие — твой дом

КОГДА ИСЧЕЗНЕТ ТЕНЬ?
пригодно ли это здание, 
бы служить новому 
значению? Первый этаж 
лого дома. Комнаты, 
пять, каждая на 8 мест 
бывшие аудитории. Да и 
рога — каждый день 
Уралмаша до Бебеля и

что- 
на- 
жи- 

их

до- 
от

об-
ратно — путь неблизкий. К 
тому же, как пишут учащие
ся. общежитие занимают пре
подаватели и лаборанты.

— Ну, во-первых, не все 
общежитие. На них прихо
дится лишь меньшая часть 
мест. Свои 2 места на груп
пу наши учащиеся получа
ЮТ, ответила завуч учи-

лей, оно практически це-
лый год пустует».

И я отправилась в учили
ще. Там оказалось, что тень 
вокруг жилищной проблемы 
сгустилась давно, точнее с 
1940 года — времени обра
зования училища. Тогда оно 
находилось на Уралмаше, 
ул. XXII партсъезда, 17. Об
щежития не было вообще. В 
1976 году училище пересе
лилось в другое здание, где 
оно расположено и сейчас, на 
Бебеля, 71. Здесь же в его 
распоряжение перешел и фи
лиал столовой № 14.

лища Е. В. Щипанова. — А 
потом, где жить молодым 
специалистам, если мы не 
можем предоставить им 
квартиры? Из за жилья боль
шинство молодых препода
вателей и лаборантов по 
окончании практики спешат 
оставить училище.

А тем временем во дворе 
фармучилища наполовину 
пустует общежитие институ
та усовершенствования учи
телей. Полностью оно быва
ет заселено лишь в периоды
массовой переподготовки

А здание старого
ща на Уралмаше стало

учили-
об-

щежитием. Приглядимся: а

кадров. Не очень приятно, 
наверное, смотреть из окон 
училища на окна чистых пу
стующих здесь комнат. Ведь 
из 480 учащихся более 
400 — иногородние. Что же 
им остается делать — сни
мать квартиры?

А ведь в близком буду
щем найти жилье рядом с 
училищем будет труднова
то: старые дома на Бебеля 
подлежат сносу, и скоро учи
лище будут окружать много
этажные благоустроенные 
красавцы.

Но это «скоро». А что же 
сегодня? Многим девушкам 
непривычны «бытовые не
удобства» частных квартир. 
А некоторые (девушки про
сили не называть их) терпят 
неудобства и от хозяев. У 
одной хозяева часто выпива
ют и шумят, не давая зани
маться и отдыхать. Другую 
хозяйка тоже под пьяную ру
ку каждый день пытается вы
селить. а утром приходит— 
извиняется.

Да и недешево это — 
снимать квартиру на два го
да учебы в училище. Тем 
более, что квартирных (то 
есть части денег для оплаты 
жилья) училище не выделя
ет.

Главный бухгалтер учили
ща Н. А. Кенева показала 
мне две цифры, бюджет на 
1982 и 198-3 годы — фонды 
фармучилища сократились на 
8 процентов. Поэтому „ опла-

личество учащихся удалось, 
только продлив срок подачи
заявлений. 
Молодежь 
там, где

Почти недобор.
хочет учиться 

есть общежитие.
— Выходит, с падением 

бюджетных сумм падает пре
стиж Свердловского област
ного фармацевтического учи
лища? — такой вопрос за
дала я Ю. А. Маркелову, 
начальнику областного ап
течного управления.

— Но ведь недобора-то не 
было! — улыбнулся Юрий 
Архипович.

Но это спокойствие не ра
дует. Ведь небольшой кон
курс в училище впервые, но 
кто поручится, что недобора 
не будет в будущем? Руко
водители областного аптеч
ного управления уверены, 
что бытовые помехи не мо
гут снизить престиж профес
сии фармацевта. Престиж

+ В РЕДАКЦИЮ 
ПРИШЛО ПИСЬМО

4- «ТРЕБУЕТСЯ»... 
НО НЕ СТУДЕНТ

♦ ЗНАКОМСТВО 
НАЧИНАЕТСЯ С МУ
ЗЕЯ

+ СТУДЕНЧЕСКАЯ 
ВЕЧЕРИНКА: С ВИ
НОМ ИЛИ БЕЗ ВИ
НА?

тех пор, пока на самом деле 
не нашли уборщицу).

Первая неудача не поколеба
ла моего желания устроиться 
на работу. Тем более, что 
следующее приглашение через 
несколько шагов.

В овощном магазине, где 
тоже «срочно требовалась» 
уборщица, мне отказали, до
верительно сообщив: «Лучше 
бабушку принять, она надеж
ней».

Второй отказ заставил заду-

гает студентам поработать 
дворником или грузчиком, то 
ребята просят, чтобы это было 
такое место, где бы их никто 
не увидел. Стесняются.

— Постоянно требуются ра
бочие во вторую смену (с 16 
до 24 часов) на фабрике 
«Спортобувь». Работа на кон
вейере трудная. Студентов там
не найти.

маться. Раз студентка,

полегче. 
дента г 
учеба.

Возник

Вы ищете занятие 
И понятно, для сту-

главный труд — это

еще один вопрос.

профессии бесспорно, но

продолжаем разговор

У меня
сегодня
день рождения

Можно смело утверждать: 
веселые «мальчишники», про
ще -» пьянки, явление для сту
денческого общежития рядо
вое. Неестественное, конечно, 
но рядовое. Не в этой комна
те — так в соседней. И, на
сколько помнится, никогда 
раньше газета не бралась за 
резкое осуждение «мальчиш
ников».

Не было бы разговора о под
градусных студенческих ве
сельях, не случись трагедии. 
Он нужен был, этот разговор.

Смерть никого не может ос
тавить равнодушным. Но что
бы разговор состоялся, мы 
можем и должны поста
вить вопрос так: «Пить плохо 
по тысяче иных причин». Эти
причины действуют 
день. И известны

каждый 
причины

■ всем, их можно привести спи- 
fi ском: бесполезно теряется вре- 
5 мя, здоровье и, кстати, деньги. 
S Человеческий облик зачастую 
; тоже теряется. Голова утром 
5 болит — неприятно.

Признаемся, празднуя Новый 
В год, день рождения или встре- 
В чу друзей, мы автоматически 
В включаем в программу приго- 
В товлений закупку спиртных иа- 
В питков. В большом ли количе- 
В стве, в малом ли... Нам и в го- 
В лову не приходит мысли о 
S возможности провести празд- 
■ ник без вина. Откуда это? 
g Трудно сказать. Влияет, конеч- 
5 но, дух общежития, где «пи- 
В ли, пьют и будут пить».
~ А самое главное — неумение 
5 веселиться без вина. Чтобы 
g было хорошо, вольно, весело, 
S нужно пить. Пьют. И голос по- 
Е степенно деградирует, гитарист 
В сползает на три аккорда и пе- 
Е реходит к пошловатым песням. 
В Грубее голоса, проще мысли, 
В глупее анекдоты. И хотели бы 
В по-другому, да не можем.
S Умение веселиться входит в 
В рамки более широкого вопро- 
S са — умения распоряжаться 
Я свободным временем. Этому 
S никто не учит. Самим думать— 
= часто лень.
5 ...Сегодня у меня день рож- 
Е дения. Соберемся, человек 
В шесть-семь, самые лучшие дру-

то, значит, мне нужна только 
вечерняя работа, необходим 
зимний и летний отпуск для 
сдачи сессии и каникул. Да,
привередливый
И по сравнению

я работник, 
со мной ба-

бушка, конечно, надежней.
Я опросила 100 студентов

университета и 80 из них

Как совместить работу и уче
бу? Сколько часов в неделю 
должен работать студент, что
бы это не отразилось на его 
успехах и оценках?

Вопросов много, а ответ по
ка что один. «Для тебя, сту
дент, работы нет». Хотя в 
данном эксперименте я пыта-

отдана 
рос о 
духе.

Что

фармучилищу. Воп- 
сроках повис в воз

ж, идем дальше. В
эксперимент

облисполкоме выяснилось, 
что Свердловское областное
фармацевтическое 
забыто не совсем.

училище 
Началь-

та квартирных исчезла 
ностью. А контингент 
щихся не уменьшился.

И в результате в этом

пол
уча

году
налицо был печальный 
факт — набрать нужное ко-

престиж училища...
На мой вопрос о планах 

строительства общежития 
училища Ю. А. Маркелов 
покачал головой: «На бли
жайшее время перспектив 
не вижу».

\И все-таки нашелся план 
общежития для всего област
ного аптечного управления, 
где определенная часть, 
скорее всего половина, будет

ник облплана П. А. Талызин 
сообщил, что строительство 
общежития должно быть 
начато в текущем году и 
облисполком выделил для 
этого 100 тысяч рублей.

Но все-таки хотелось бы 
услышать ответ Юрия Архи
повича Маркелова — най
дется ли в этом общежитии, 
когда оно наконец-то, в 1985 
году будет построено, место 
для учащихся - фармацев
тов? Ведь они — будущие 
работники аптек нашей об
ласти.

О. ДМИТРИЕВА.

ИЩЕТ
— Требуются...
— Требуются..
— Требуются...
Звучит кек SOS. Красочные 

манят, обещая ин-плакаты
тересную работу, твеодую 
зарплату. Эти объявления о 
приеме на работу, я уверена, 
не раз попадались и вам на 
глаза. Требуются дворники и 
контролеры, рабочие и маши
нистки, переводчики и убор
щики. Короче, работы всякие 
нужны, работы всякие важны.

А когда перелистываю сту-

Опубликованный в прошлом выпуске «Кафедры» материал 
под заголовком «Мальчишник» с летальным исходом» вызвал 
отклики читателей. Письма приходят самые разные. Некоторые

свое оценивается 
шкалам.

Вспомните слово

по разным

Марины,

огорчают их авторы, чаще всего анонимные, пытаются
доискаться до истинных, с их точки зрения, причин гибели 
студента Алексея О-ва. Они не верят, что этой причиной может 
быть -какая-то бутылка водки», оспаривая заключения судеб
но-медицинского эксперта.

Но есть и другие письма. Нх авторы продолжают начатый 
в материале разговор, затрагивая новые грани проблемы. Дев 
таких отклика, присланных в редакцию студентами Ураль
ского госуниверситета, мы предлагаем сегодня читателям.

зья. Вина я все-таки купил: 
три бутылки. Напиваться не 
станем. Мы будем шутить, 
смеяться, вспоминать, мечтать, 
петь. Мы пойдем гулять ночью, 
и люди не будут шарахаться в 
стороны, а станут прислуши
ваться к незнакомой мелодии. 
Мы не особенные. Нам просто 
повезло: что мы все встрети
лись.

Еще. Формула, проверенная 
временем: чем больше в компа
нии интересных людей, тем
меньше требуется вина.

В. КУРИЦЫН.

Кто вспомнит
об отставшем?

«Обстоятельства дела рассле
дованы, причастные понесли 
наказание...». Кажется, все яс-

но. Но чем внимательнее вчи
тываешься в корреспонденцию 
«Мальчишник» с летальным 
исходом», тем больше возни
кает «почему».

Погиб человек, прожив на 
земле всего около 22 лет, и ни
чего, в сущности, не успев сде
лать. Только ли его друзья, си
девшие тогда за одним столом, 
виноваты?

Автор назвал этот «мальчиш
ник» последней каплей в бес
конечном потоке почти еже
дневных общежитских вечери
нок. Но последним в жутком, 
трагическом, самом страшном 
смысле он стал, по-моему, 
лишь для его участников.

Иное дело мы, люди, в об- 
щем-то, посторонние. Услыша
ли, прочитали, в лучшем слу
чае содрогнулись и... забыли. 
Не с нами ведь, где-то там с
кем-то, 
другие.

а вот мы — совсем 
Зачастую чужое и

ночного сторожа из детсадика, 
где так нелепо погиб Алексей: 
«Да если бы я тогда знала, 
что это свой брат студент, не
побоялась бы. выбежала, 
стала в дом...».

Если бы свой. Ну, а 
нет? Пусть кричит, пусть 
сит о помощи, замерзает.
нет? 
куда

Я 
этой 
путь

впу-

если 
про- 
гиб-

Нс свой — не жалко. От- 
в нас это?
не вправе требовать от 
девочки смелости шаг- 
в ночь на помощь како-

му-то «алкашу». Но почему 
элементарно она не набрала 
помер милиции, как могла дол
гие часы высиживать, бездей
ствуя? Что это: недомыслие или 
обычная трусоватая черствость, 
принятая за жизненную уста
новку?

Сколько раз было так, что 
проходя мимо очередного субъ
екта в запачканной одежде, 
а то и в крови, с характерным 
сивушным запахом, мы и не 
задаем себе вопрос: «Может, 
нужно помочь?» Понимаю, по
бороть чувство брезгливости, 
неприязни, наконец, страха, 
действительно порой нелегко. 
Ну, а если этот «субъект» 
вдруг окажется человеком ва
шего круга, ваших знаний, ва-

СТУДЕНТ
РАБОТУ

указали в анкетах, что хотели 
„Ды *меть__ рабйсу. —Пока аю 

только желание.
Небольшая справка: 

годно участниками 
трудовых семестров 
няется объем работ на

«Еже- 
летних 
выпол- 
сумму,

лас» устроиться 
где...не нужны . 
знания. А ведь

только туда, S 
специальные 5 

труд может Я

шей образованности? Чего в 
жизни не бывает! Что тогда? 
Извинять самих себя за рав
нодушие?

Студенческое общежитие.
Почти каждый знает, что это 
такое.. Сегодня — лень рожле-

денческие анкеты, тоже 
шу голос о помощи:

— Отказали, когда 
устроиться...

— Ищу работу...
Странное получается

слы-

хотел

ч₽ле-

ния, завтра помолвка, по
слезавтра — еще что-нибудь... 
Вот и понеслась «развеселая 
карусель». Чего стоит где-то 
забыть (потерять, оставить) 
недавнего соседа по столу? Па
ра пустяков. Только, на наше 
счастье, все обычно заканчива
ется благополучно. Наутро все
живы-здоровы, в 
плекте.

Этой компании, 
повезло? Но нет,

полном ком-

выходит, не 
не. выходит.

Как ни крути, потерн друга 
собственным нетрезвым состо
янием не оправдаешь. Сами 
знаем: «Алкоголь только усу
губляет...». И чем же в таком 
случае объяснить наши высокие 
слова и, извините, поступки, 
как соотнести эти понятия. 
Не лицемерие ли наше выпи-

ние. Одна сторона требует 
рабочих рук. Другая их пред
лагает. Но встретиться в креп
ком рукопожатии они до сих 
пор не могут.

Чтоб»! понять, если не раз
решить этот странный пара
докс, и была придумана сле
дующая версия. Я — студент
ка. Ищу работу. Обращаюсь 
только е те организации, ко
торые каким-либо способом 
обнародовали свое приглаше
ние.

Эксперимент начинается с 
ателье по ул. Сухоложской. 
«Срочно требуется уборщица. 
Зарплата 80—90 рублей». (Со
гласитесь, солидная надбавка 
к стипендии).

— Да, да, конечно, — мило

превышающую 1,5 миллиарда 
рублей». Разве это не крас
норечивые цифры, говорящие 
об умении студентов трудить
ся? Мне могут возразить, ссы
лаясь на лето и полный рабо
чий день. И оппоненты будут 
правы. Действительно, ритм 
работы предприятий и студен
тов не совпадают. Но разве 
мало у нас профессий, где 
вовсе не обязателен полный 
день? Например, переводчики, 
машинистки, грузчики, разнос
чики почты и т. д.

Но информации о том, где 
нужны такие работники, я, 
как ни старалась, не нашла. И 
снова пыталась устроиться 
методом «авось тут возьмут». 
Но мне отказали и в аптеке, 
где требовались фасовщицы, и 
в магазине, где нужны были 
продавцы для сезонной рас
продажи товаров, и в театре, 
где приглашали осветителей.

— Ничего удивительного в 
этих отказах нет, — говорит 
Наталья Сергеевна Субботи
не, инспектор по трудоустрой
ству населения в Ленинском

быть еще и продолжением S 
учебного процесса. Тогда его - 
значение трудно переоценить. S

Это решение многих студен- - 
ческих проблем. И потребно- 5
сти в 
можно 
знания.

настоящем деле, где 
приложить свои силы и 

и обеспечить себя
деньгами (согласитесь, стыдно fi 
просить «рубль на кино» два- В 
дцатилетнему детине у роди- ; 
телей).

Проблема обеспечения сту- Е 
дентов работой серьезная и S 
требует сегодня незамедли- 5 
тельного решения.

Предлагаю несколько отве- S 
тов студентов на предложение Я 
по совершенствованию их Я 
приема на работу:

— Организовать студенче- Я

районе. Простой пример.

улыбается женщина, 
вившись зав ателье, 
на мою просьбу. I

предста- 
-, в ответ 
Но, услы-

шав, что я — студентка, то-

рает в каждом разговоре 
дружеском долге? Тогда 
трезвы, сейчас лишь бы 
ногах устоять, не то, что 
ком-то вспомнить...».

э 
мы 
на

о

Т. АВАСЬЕВА, 
студентка УрГУ.

ропливо 
приняли 
занято».

— Так 
висит!

добавляет: «Мы бы
вас, но место уже

объявление же

— Просто забыли снять.
(В скобках замечу, что эта 

«забывчивость» тянулась еще 
целую неделю. Видимо, до

Даю направление на работу 
студенту. А через 2—3 меся
ца бюро вновь получает тре
бование о приеме на это же 
место.

Возникает резонный вопрос. 
Нужны ли предприятию со
трудники на несколько меся
цев?

Но вернемся к разговору с 
Натальей Сергеевной.

— Вы знаете, какая работа 
самая популярная среди сту
дентов? Сторож детского са
дика. А когда бюро предла-

ские секции по трудоустрой
ству.

— Чаще печатать объявле
ния о временной работе.

— Прием осуществлять по 
студенческому билету.

— Создать информационный 
центр по трудоустройству 
студентов.

Многие из этих предложе
ний вполне реальны. Но кто 
претворит их в жизнь?

А я вновь иду устраиваться 
на работу, захватив с собой 
уже известные объявления, 
где «требуются... требуются... 
требуются...».

Ж. КОРНЕТ.
ОТ РЕДАКЦИИ:
Прочитав этот материал, 

не откладывайте его в сторону, 
а подумайте вместе с нами: 
как исправить это положение. 
Расскажите, какую роль зани
мают в решении этой пробле
мы комитет комсомола и 
профком вашего вуза. Инте
ресно было бы выслушать и 
мнение руководителей пред-
приятий требуются ли им
студенческие рабочие руки!

фоторепортаж ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ

nimnnniiniiiiHntiiminii

Талицкий лесотехнический 
техникум известен в нашей 
области каждому — так же 
хорошо, как и самый знамени
тый его выпускник, легендар
ный советский разведчик Ни
колай Иванович Кузнецов. Ны
нешние учащиеся техникума 
стараются не уронить славы 
героя, хотя им для этого при
ходится приложить немало уси
лий. 530 ребят получают здесь 
сегодня специальности, необхо
димые в необъятном лесном 
хозяйстве нашей страны.

ло не только хорошие 
циалиеты выходят из стен 
никума — здесь стараются

спе- 
тех- 
вос-

питать настоящих патриотов 
нашей Родины. Отлично постав-
лено здесь военно
ческое 
помогает

воспитание
патриоти- 
— в этом

музей имени Н. И.
Кузнецова, где собран богатый 
материал о жизни и бессмерт
ном подвиге отважного развед
чика.

Недавно в техникуме прошел 
день открытых дверей — 
школьники из Талицы и дру
гих городов и районов нашей 
области пришли сюда, чтобы 
познакомиться с преподавате
лями и учащимися, узнать, ка
кие специальности они могут 
здесь приобрести. И как обыч
но, знакомство с техникумом 
началось с музея.

И потом у ребят уже не бы
ло сомнений: конечно, они бу
дут поступать только сюда!

НА СНИМКАХ: Таня Пиро
гова сейчас уже обладатель 
диплома техникума, ее спе
циальность — техник-лесовод; 
каждый день — рядом с бюс
том героя; в,группе механи
ков — контрольная по химии, 
на переднем плане комсомоль
цы Саша Пирожок и Андрей 
Воложанин.

Фото А. ЛАПТЕВА.
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тир сегоння: тдсс и шин со .АЮТ
ДОБРЫЙ ДЕНЬ?
УРАЛЬЦЫ ; ?

ЗА МЕЖДУНАРОДНУЮ БЕЗОПАСНОСТЬ

ГОЛОС ВРАЧЕЙ
ПРОТИВ ВОЙНЫ

«Врачи предостерегают от 
ядерной войны! Наша клятва 
охранять жизнь обязывает к 
сопротивлению!» — под таким 
лозунгом в старинном запад
ногерманском городе Тюбин
гене проходил IV конгресс 
«Брачи против ядерной вой
ны». 3 нем участвовало около 
пяти с половиной тысяч вра
чей и медицинских работни
ков, съехавшихся в Тюбинген 
из всех уголков Федеративной 
Республики, а также видные 
ученые из Советского Союза, 
США, Англии, Голландии, Нор
вегии и ряда других стран. 
Агентство печати Новости 
предлагает читателям интер
вью заместителя председателя 
Советского комитета «Врачи за 
предотвращение ядерной вой
ны», председателя Националь
ной комиссии по радиацион
ной защите академика Леони
да Андреевича Ильина, кото
рый возглавлял делегацию это
го комитета на конгрессе в 
Тюбингене.

— Три года назад зароди
лось международное движе
ние «Врачи мира против ядер
ной войны» (ВМПЯВ), которое 
поставило перед собой зада
чу в первую очередь инфор
мировать общественность о 
возможных последствиях ядер
ной войны для человеческого 
организма. Однако положение 
в мире за этот период в зна
чительной мере обострилось.

; Насколько в этих условиях ва
шему движению удалось 
продвинуться к своей цели!

— Действительно, междуна
родная обстановка напряжена, 

■ усилилась угроза ядерной вой

ны. Но борьба за ее ликвида
цию, за разоружение приобре
тает все более массовый ха
рактер во всем мире. Необы
чайно широкий размах за про
шедшие три года получило и 
наше движение. Если на его 
первом конгрессе в 1981 году 
в США собрались представи
тели 11 стран, то в прошлом 
году на конгресс в Амстердам 
съехались делегаты примерно 
из 50 стран.

О растущем влиянии и авто
ритете движения врачей, на
пример, в ФРГ свидетельству
ют результаты конгресса в 
Тюбингене. На мой взгляд, в 
его ходе стало вполне очевид
ным, что мнение и оценки со
ветских и западногерманских 
врачей, как и врачей всех 
стран, несмотря на различие 
политических взглядов, совпа
дают по важнейшим вопросам. 
Так, мы считаем важным до
биться контролируемого замо
раживания ядерного оружия и 
средств его доставки, а затем 
их сокращения и в конечном 
счете полного уничтожения. 
Мы единодушно считаем, что 
достижение военного превос
ходства, победа в ядерной 
войне и возможность ведения 
«ограниченной ядерной вой
ны» являются опасными иллю
зиями. Врачи требуют, чтобы 
все ядерные державы приня
ли, как это уже сделал Совет
ский Союз, обязательство не 
применять ядерного оружия 
первыми. Ведь когда под уг
розой находится жизнь и здо
ровье сотен миллионов лю
дей, медики не имеют права 
молчать.

— Чем занимается Совет
ский комитет «Врачи за пред
отвращение ядерной войны»!

— С момента образования 
нашего комитета в июле 1981 
года проделана большая рабо
та. Чтобы дать объективную 
оценку возможным последст
виям ядерной войны для чело
веческого организма и инфор
мировать о них обществен
ность и правительства, мы осу
ществили ряд научных иссле
дований, провели националь
ную конференцию советских 
врачей, опубликовали много
численные статьи и книги, про
читали много лекций, подгото
вили несколько телевизионных 
передач, которые смотрели 
десятки миллионов людей. В 
конце прошлого года Прези
диум Верховного Совета СССР 
утвердил дополнение к офи
циальному тексту принятой в 
Советском Союзе «Клятвы вра
чей» в соответствии с решени
ем III конгресса ВМПЯВ.

— Как вы расцениваете пер
спективы вашего движения и 
каковы его планы на ближай
шее будущее!

— Большое внимание мы 
уделяем сейчас подготовке 
IV Международного конгресса 
ВМПЯВ, который состоится в 
июне в Хельсинки. Согласно 
решению III конгресса нацио
нальные организации собира
ют подписи врачей под при
зывом прекратить гонку ядер
ного вооружения. В СССР под 
этим призывом подписалось 
уже свыше полумиллиона вра
чей. Постоянно расширяются 
контакты между различными 
национальными организа
циями ВМПЯВ, на повестке 
дня создание таких организа
ций в странах Азии, Африки и 
Латинской Америки. И уже се
годня к коллективному голосу 
врачей не могут не прислу
шаться правительства и поли
тические круги на всех конти
нентах. От нас зависит сделать 
его еще более громким.

Вл. МАРКОВ, 
соб. корр. АПН.

Бонн.

Как
«судили» 
Кейси
На вашингтонских подмост

ках поставлен очередной по
литический спектакль, глав
ными действующими лицами 
которого являются «бескомпро
миссные» законодатели, с од
ной стороны, и проштрафив
шийся высокопоставленный чи
новник администрации — с 
другой. В роли обличителей 
выступили члены специальной 
сенатской комиссии по развед
ке, а личину кающегося греш
ника нацепил шеф ЦРУ Уиль
ям Кейси. Возглавляемое им 
шпионско-диверсионное ведом
ство попалось, что называется, 
с поличным: всему миру стало 
известно о том, что агенты ЦРУ 
не только снабдили сомосов- 
ские банды минами для уста
новки у входов в порты Ника
рагуа, но и сами непосредст
венно занимались минирова
нием.

Однако «отцов-законодателей» 
возмутил не сам факт безза
стенчивого попрания всех 
норм международного права. 
Члены сенатской комиссии
«обиделись» прежде всего на 
то, что ЦРУ не удосужилось «в 
полном объеме» проинформи
ровать их об этой широкомас
штабной подрывной операции. 
В разгар предвыборной кам
пании Белый дом стремился 
возможно скорее приглушить 
скандальные разоблачения тер
рористических вылазок ЦРУ. 
Именно с этой целью и было 
организовано демонстративное 
появление Кейси на Капитолий
ском холме «с повинной».

Церемония «покаяния» шефа 
ЦРУ разворачивалась по тра
диционным канонам американ
ского политического шоу. Зако
нодатели метали громы и мол
нии, обер-шпион каялся в том, 
что «в свое время» не расска
зал комиссии «столько, сколь
ко мог» о тайных операциях 
ЦРУ в Центральной Америке. 
Однако праведный гнев «слуг 
народа» вскоре иссяк. Полу
чив от Кейси обещание впредь 
не грешить, законодатели тем 
и удовлетворились.

Все возмущение сенато
ров в конечном итоге све
лось к тому, что ЦРУ лишь 
слегка пожурили за «невнима
ние» к обитателям Капитолия. 
Вот если Кейси и его ведомст
во будут держать «отцов-зано- 
нодателей» в курсе своих прес
тупных дел на международной 
арене, то никаких проблем 
впредь не возникнет.

А. Л ЮТЫ Я.
(ТАСС).

ЛИМА. Республика Перу 
подписала соглашение с Меж
дународным валютным фондом 
(МВФ) о предоставлении ей 
кредита в размере 344 млн. 
долларов. Заключая сделку, 
МВФ навязал этой латиноаме
риканской стране кабальные 
условия. Давая нашей стране 
деньги в долг, пишет перуан

ская газета *Обсервадорэ, 
МВФ потребовал от нее резко 
ужесточить внутренний эконо
мический курс. На практике 
это означает, говорится в ком
ментарии газеты, что в бли
жайшее время в Перу будут 
значительно сокращены расхо
ды на социальные нужды.

КИТО. Рост инфляции в Эк
вадоре в марте этого года пре
высил 47 процентов. В соответ
ствии с данными Националь
ного института статистики и 
переписи, значительно подня
лись цены на продовольствие, 
выросла плата за жилье, ком

мунальные услуги, электро
энергию.

ТОКИО. На 250 миллионов 
долларов увеличился дефицит 
США в торговле с Японией в 
марте в сравнении с предыду
щим месяцем и составил ре
кордную сумму в 2,68 милли
арда долларов, сообщают 
японские газеты со ссылкой на 
данные Министерства торгов
ли США. Всего за первые три 
месяца текущего года дефицит 
США в торговле с Японией 
достиг уже 7,7 миллиарда 
долларов.

(ТАСС).

ОЛИМПИАДА

Право изучает...
токарь

Пять теоретических во
просов по юриспруденции 
плюс два практических зада
ния — такую программу 
учащимся ПТУ предложила 
зональная олимпиада по Со
ветскому праву, проходив
шая в апреле в Богдановиче. 
Вопросы юристов касались 
самых различных сфер жиз
ни: нарушение трудовой дис. 
циплины; заключение трудо
вого договора сторон: адми
нистративные наказания; 
льготы молодым специали
стам; пришедшим на произ
водство после окончания 
ПТУ; Закон о трудовых кол
лективах в действии.

Лучшие оценки олимпиада 
поставила Ирине Озорниной 
и Володе Брыжикову. уча
щимся группы токарей Бог- 
дановичского ГПТУ-45.

Т. МИШИНА.
Богданович.

СЛУЖБА БЫТА

Магазин
на колесах

Привычным стал этот марш
рут Владимиру Крокодилову. 
Сколько раз уже водил свою 
машину шофер Белоярского 
райпо на ферму № 3 совхоза 
«Хромцово». Доярки, телятницы, 
скотники всегда рады его при
езду. Магазин на колесах пред
лагает им разнообразные про
мышленные товары: ткани, 
одежду, обувь. Володя, прода
вец-шофер, всегда старается 
выполнить все заявки работни
ков фермы. И поэтому он ча
сто слышит от своих покупа
телей-животноводов «спасибо».

И. БОРИСОВА.
Белоярский район.

В среднем из каждых шести 
долларов налогов один пред
назначен для военных целей: 
существуют подсчеты, что в те
чение трудовой жизни каждый 
налогоплательщик отдает от 
трех до четырех своих годо
вых зарплат молоху вооруже
ний. Всемирной организации 
здравоохранения хватило бы 
и половины суммы, пожирае
мой ежедневно гонкой воору
жений, чтобы победить маля
рию, которая в целом ряде 
районов мира угрожает мил
лионам людей.

От голода и бедности, ко
торые мы по привычке спи
сываем на судьбу, а не на 
плохую организацию дел на 
нашей планете, в целом, еже
годно умирает 17 миллионов 
детей. Их гибель — это тоже 
.укор всему миру. Подсчитай
те, сколько средств идет на 
то, чтобы дать жизнь и 
взрастить человека: беремен
ность. рождение, кормление, 
заботы по уходу, обеспече
нию питанием и одеждой, об
разование. А человек умира
ет, так и не достигнув зрело
го возраста, так и не возвра
тив своим трудом хотя бы 
части того, что было затраче
но па него!

А сколько молодых людей 
в мире не открывают книги, 
окончив школу? Много. По
тому что их не научили мыс
лить, применять творчески 
свой ум. Это тоже разбазари
вание. Разбазаривание интел
лигентности.

В некотором отношении 
разбазаривание — понятие 
относительное, зависящее от 
обстоятельств. Но в послед
нее время оно становится 
универсальным. Стоит толь
ко оглядеться вокруг, и по
всюду увидите разбазарива
ние.

К этим выводам пришли 
недавно авторы исследования 
«Ограничим потери: новая 
энергия для будущего мира», 
проведенного по заданию дет
ского фонда ООН — ЮНИ
СЕФ. Его цель помочь в обе
спечении возможности каж
дому ребенку стать актив
ным гражданином завтраптне- 
го мира. Если иметь в виду 
большую разницу между по-

ГЛОБАЛЬНАЯ ПРОБЛЕМА

ОПАСНЫЙ ФЕНОМЕН:
РАЗБАЗАРИВАНИЕ
ложением в индустриально 
развитых и развивающихся 
странах, то очевидно, что у 
детей нет равных возможно
стей. Отсюда и необходи
мость искать пути, чтобы 
уменьшить разницу между 
обществом потребления и об
ществом нищеты. Отсюда и 
обязанность немедленно на
чать борьбу против разбаза
ривания как индивидуально
го, так и коллективного.

О потерях в области пита
ния говорит Джон Карло 
Костадони, специалист в об
ласти международной поли
тики. Не надо думать, что мы 
разбазариваем лишь тогда, 
когда выбрасываем вчераш
ний хлеб. Разбазаривание на
чинается с производства. 20 
процентов земледельческой 
продукции теряется при сбо
ре урожая, просто остается 
на полях, еще 11 процентов 
теряется при транспортиров
ке, хранении и торговле. Сей
час используется только 46 
процентов пригодной к обра
ботке земли. Индустриализа
ция и рост городов отнимают 
ценные угодья. Уменьшается 
площадь лесов: за последние 
два века фронт пустынь про
двинулся на 160 километров 
вперед.

Или разбазаривание прес
ной воды. Мы ее расходуем 
больше, чем нужно, да к то
му же следует прибавить пло
хое содержание гидросоору
жений, отсутствие опыта сбо
ра дождевой воды, загрязне
ние.

Часть потерь питательных 
качеств происходит при 
слишком длительной перера
ботке продуктов: например, 
муки и сахара. Скандальных 
размеров достигает разбаза
ривание при неразумном рас
ходовании излишков: напри

мер, когда дают сахар сви
ньям. На производство мяса 
животных расходуется 35 
процентов мирового произ
водства зерновых продуктов, 
значительное количество мо
лочных продуктов и треть 
улова рыбы, перерабатывае
мой на рыбную муку. Разве 
не экономнее и полезнее бы
ло бы потреблять непосред
ственно белки, содержащиеся 
в этой продукции?

30 процентов мирового 
населения располагает 75 
процентами производимых 
продуктов питания. В то вре
мя как значительная часть 
населения земли голодает, 
другие болеют атеросклеро
зом, диабетом, подагрой, 
ожирением, связанными с пе
рееданием.

Но и развивающиеся стра
ны, наиболее заинтересован
ные в увеличении производ
ства продуктов питания, так
же могут сделать кое-что 
по ограничению разбазарива
ния: если они прекратят вы
делять под пастбища плодо
родные земли, если не будут 
идти на поводу у транснацио
нальных корпораций, кото
рые стремятся сбывать горы 
запрещенных на Западе пес
тицидов, инсектицидов и не
кондиционные семена. И по
лучается: один теряет, а дру
гой наживается на разбаза
ривании.

Все эти опасения словно 
не о нас с вами, а о другом 
человечестве — жестоком и 
неразумном, словно сошед
шем с ума и стремящемся к 
самоуничтожению, если 
брать в расчет набирающую 
обороты гонку вооружений. 
Об этой проблеме говорит 
Рокко Нардолини, доцент 
университета в Милане. Он 
объясняет, что с начала века

по сегодняшний день воен
ные расходы достигли 8500 
миллиардов долларов — а 
это половина мирового дохо
да, полученного в 1977 году. 
За последние 30 лет расходы 
на вооружение увеличива
лись ежегодно на 6 процен
тов, а доходы населения — 
всего на три процента.

На научные исследования 
в военной области западные 
страны тратят в год около 
30 миллиардов долларов — 
в четыре раза больше, чем 
на нужды медицины. Инду
стрия вооружений поглощает 
40 процентов всех капитало
вложений. Эти средства мож
но было бы использовать го
раздо эффективнее. Чтобы 
убедиться в этом, остановим
ся на двух цифрах. В 120 
миллионов долларов обходит
ся сегодня одна современная 
ракетная установка. А всего 
90 миллионов долларов хва
тило бы, как подсчитала Все
мирная организация здраво
охранения, для того, чтобы 
окончательно победить оспу.

Но существуют и еще бо
лее тяя;елые и коварные по
тери, которые мы редко бе
рем в расчет, потому что 
ощущаем их лишь когда речь 
идет о «деньгах» или «това
рах». О потерях иного рода 
говорит социолог Умберто 
Мелоти. В первую очередь, 
это сама жизнь: каждый год 
от голода и болезней умирает 
50 миллионов человек. Не
много доброй воли, и можно 
было бы избежать этого 
страшного показателя. Дру
гие потери связаны со здоро
вьем. Некоторые болезни, к 
сожалению, неизбежны, но нс. 
мало и тех, которые происхо
дят по вине людей из-за пло
хой социальной организации 
их жизни.

Неграмотность и невежест
во — это также разбазарива
ние человеческих ресурсов, 
так как отсутствие опреде
ленных знаний ставит сегод
ня в невыгодное положение 
развивающиеся страны. В 
«третьем мире» надо преодо
леть и ряд старых предрас
судков. в силу которых жен
щине все еще отводится вто
ростепенная роль и она обре
чена на безработицу.

Сильвио Чекато, эксперт 
по информатике, утверждает, 
что интеллектуальные потери 
начинаются еще в школе, ко
торая не всегда умеет фор
мировать творческие умы.

Нелегко сформировать у 
людей творческий ум и ответ
ственность. Школа должна 
вести молодого человека к 
самостоятельному выбору, но 
это совсем не однозначный 
выбор. Найти ключ к душей 
способностям каждого инди
вида—значит сделать челове
ка счастливым и помешать 
ему стать потерянным для 
себя самого и общества.

О проблеме разбазарива
ния надо мыслить серьезно. 
Ответственность здесь кол
лективная, политическая, но 
и личная, ибо люди тем или 
иным образом связаны друг 
с другом. Видятся три пути 
решения проблемы. Пер
вый — политический, и зави
сит он от того, какие акции 
государства предпринимают 
против разбазаривания. Вто
рой — психологический, это 
борьба против потребитель
ских настроений. Третий 
путь — технический, и со
стоит в организации сохране
ния и применения излишков, 
борьбе со «старением» и по
вреждением материалов и со
оружений, определении точ
ных нужд для данного насе
ления и в данный момент, 
чтобы удовлетворить его про
дуктами питания и товарами, 
которые где-то имеются в из
бытке или просто пропадают.

Так что для каждого в на
шем мире на этом участке 
хватит работы.

(По материалам 
зарубежной прессы).

(АПН).

«Нет — сокращению ассигнований на нужды городов!», 
«Руки прочь от муниципалитетов!» — под такими лозун
гами в Лондоне состоялась массовая демонстрация против 
решения кабинета торн упразднить Совет Большого Лон
дона — крупнейшую административную единицу Запад
ной Европы — и муниципалитеты шести других круп
нейших городов. Осуществление этих планов приведет к 
резкому ухудшению положения в области образования, 
медицинского обслуживания и жилищного строительства 
в наиболее густонаселенных районах страны, вызовет за
крытие десятков театров, музеев и картинных галерей, 
приведет к росту армии безработных. В колоннах марша 
протеста, проведенного по инициативе Британского конг
ресса тред юниоиов, шли десятки тысяч людей.

НА СНИМКЕ: участники манифестации на лондонских 
улицах.

Фото Камера пресс — ТАСС.

«НЕДЕЛЯ
МИРА»
В ИСЛАНДИИ

15 антивоенных, молодеж
ных, женских и других обще
ственных и политических орга
низаций, а также представи
тели исландской церкви при
няли участие в проходившей 
во второй половине апреля 
в исландской столице Рей
кьявике «Неделе мира». Столь 
представительный форум 
сторонников движения за мир 
проводился в этой стране впер
вые. Резкое ухудшение меж
дународной обстановки, рост 
гонки вооружений, в том чис
ле в окружающей Исландию 
Северной Атлантике, ширяще
еся движение за мир на евро
пейском континенте — все это 
заставляет прогрессивную
исландскую общественность 
активнее выступать в поддерж
ку действий, направленных на 
ослабление международной 
напряженности, поиск путей 
выхода из взрывоопасной си
туации.

В резолюции, принятой уча
стниками «Недели мира», про
звучал призыв к правитель
ству Исландии занять более 
решительную позицию в борь
бе против гонки ядерных во
оружений на международной

арене, за достижение догово
ренности о замораживании 
производства ядерного оружия, 
последовательном разоруже
нии.

Форум миролюбивой ис
ландской общественности про
ходил в самом представи
тельном культурном комплек
се исландской столицы — 
Северном доме. Программа 
«Недели мира» отличалась 
разнообразием; лекции, до
клады, выставки, концерты, 
кинофильмы. Широко и ак
тивно проходили дискуссии, 
на которых представители раз
личных политических убежде
ний могли изложить свою точ
ку зрения по важнейшим 
международным проблемам.

—- «Неделя мира», впервые 
проводившаяся в Исландии,— 
подчеркнула одна из актив
ных участниц форума, член 
правления Женской лиги борь
бы за культуру и мир Ислан
дии М. Торстейнсдоттир, — по
казала, что исландцы вместе с 
другими народами хотят вклю
читься в решительную борьбу 
за ослабление международной 
напряженности, прекращение 
гонки вооружений. Ведь 
только сообща, усилиями 
больших и малых народов 
можно спасти мир на нашей, 
в сущности, такой маленькой 
планете.

Е. БАРБУХО, 
соб. корр. АПН.

Рейкьявик.

фоторепортаж 

МАЙСКИЙ 
СНЕГОПАД

Свердловчане, люди привыч
ные к капризам уральской 
погоды, такого сюрприза все- 
таки не ожидали. Первомай
ским утром солнышко светило 
по-весеннему ярко. И вери
лось — нвконец-то тепло при
шло. А второго мая глянули 
мы в окна—и увидели настоя
щий зимний пейзаж. А тре
тьего... Ветви деревьев про
гнулись под тяжестью на
липшего на них рыхлого 
снега, тропинки и тротуа
ры замело так, что пройти 
по ним только в высоких са
погах можно.

Это необычное погодное яв
ление мы попросили проком
ментировать Г. М. Соломеину, 
сотрудницу Уральского гидро
метцентра:

— 2—3 мая в Свердловске 
сложилась исключительная си
ноптическая обстановка. В 
ночь с 1 на 2 мая в районе 
города находился центр цик
лона. Сформировался он над 
Полярным Уралом в верхних 
слоях атмосферы, затем на 
севере Пермской области 
оформился у поверхности зем
ли и начал смещаться в вос
точном направлении. Самые 
большие осадки выпали в 
Свердловске и его окрестно
стях, а также в Ревде и в 
Камышлове.

По данным метеостанции 
«Свердловск» днем 2 мая осад
ков выпало 28,9 мм, ночью 3-го 
—19,6. Всего за 2—3 мая вы
пало 50,5 мм осадков, а ме
сячная норма для мая—51 мм. 
Высота снежного покрова 
достигла почти пятидесяти 
сантиметров, что в 2 раза 
превышает высоту снега, вы
павшего за всю нынешнюю 
зиму. Сейчас центр циклона 
смещается на район Тюмени, 
сильные снегопады пройдут 
на крайнем юго-востоке обла
сти.

На сегодня ситуация в горо
де сложилась напряженная. 
Приостановилась работа го
родского транспорта. Прини
маются все меры, чтобы лик
видировать последствия сне
гопада. На очистку улиц вы
шли трудящиеся предприятий, 
служащие городских органи
заций, студенты. Уже пущены 
троллейбусы и трамваи на не
которых маршрутах. Обстанов
ке постепенно нормализуется.

Фото Л. БАРАНОВА.
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ВОЗМУТИТЕЛИ спокойствия
Свердловская гандбольная команда УПИ, вернувшись в 

высшую лигу, заняла четвертое место в чемпионате СССР.
Так обычно

спортсменов или
называют 
команды,

которые в считанные дни ло
мают все прогнозы и наруша
ют размеренный ход событий. 
Они, как новые открытые 
звезды, заставляющие астро
номов перечерчивать карты 
небесного свода, вынуждают 
специалистов постоянно пере
тасовывать участников спор
тивных состязаний в турнир-. 

' ных таблицах и обращать на 
себя пристальное внимание

сядет, так только после трав
мы. Усталость не в счет. Так 
порой они со' слезами и отме
ряют положенные после игр 
круги.

Если перебрать все черты 
характера старшего тренера 
команды В. Барсукова, то, по
жалуй, и не найдешь таких, ко
торые бы отталкивали друзей, 
коллег, просто собеседников. 
Нет у него и такой распрост
раненной вообще-то привыч
ки — обрывать беседу из-за

Надежность вратаря — это и 
вдохновенье защитников, и 
уверенность нападающих. 
Очень часто ворота Богдано
вой становились неприступ
ной крепостью для игроков 
сборной СССР — Ларисы Кар
ловой, Ольги Зубаревой, Си-
гиты Стречень. Не 
Богданова теперь —» 
в сборную.

Все, что относится 
жительным чертам

случайно 
кандидат

к поло- 
вратаря,

я

я
начинается атака, самый эре- • 
лищный момент в игре. В са- :

К

Выпуск кинопроката
НОВЫЙ ЦВЕТНОЙ 

ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ ФИЛЬМ

БЫЛ поздний вечер. Бор
цовский зал спортивного 

клуба «Уралмаш» готовился к 
отдыху. Чистотой блестел све
жевымытый пол, гири, гантели, 
железные диски аккуратным 
рядком стояли в атлетическом 
уголке. Лишь, два атлета, лов
ко лавируя по периметру ков
ра, продолжали тренировку.
Роль арбитра исполнял 
женный тренер РСФСР 
Козлов. А на ковре — 
женный мастер спорта 
А. Федоров и мастер

заслу- 
А. А.
заслу- 
СССР 

спорта
международного класса Н. 
Зуев.

Прославленный самбист се
мидесятых годов, чемпион 
СССР, Спартакиады народов 
СССР, Европы и мира 38-лет
ний Федоров выглядит -не по 
годам подвижным, напорис
тым, изворотливым. Все сам
бисты мира знают этого могу
чего уралмашевца как «коро
ля» болевых приемов. Никто 
не мог устоять против Алек
сандра в партере в пору его 
расцвета. Годы, конечно, взя
ли свое. Федоров ушел с ков
ра. Но не расстался с борьбой. 

, Свой богатый опыт он сейчас 
охотно передает молодым, ат-
летам, и не только 
ским. А снимать 
пленку■ технику 
его оригинальных 
болевых приемов i 
Союз приезжают

I уралмашев- 
на кино

исполнения 
самобытных 

в Советский 
специалисты

из Болгарии, Италии, Японии, 
Испании, США, Франции.

Казалось, с ним никому не 
сравняться, не приблизиться к 
федоровскому эталону. Но 
смельчак все-таки нашелся. И

тил, что новичок 
приемы, которые 
вают, проводит 
как-то «коряво»

почти все 
ему показы- 

по-своему, 
и в то же

время — удачно: Сначала Коз
лов хотел приучить его к при
вычной классической манере 
исполнения. Но вскоре понял, 
что этот парень — индивиду
альность. И не надо его ме
рить общим аршином. И еще 
одна деталь. Наставник урал- 
машевских самбистов оцени
вает своих воспитанников не 
по тренировкам, а по поведе
нию fia соревнованиях. Бывает, 
в учебных схватках атлет тво
рит чудеса: раскован, отважен, 
техничен. Но стоит ему ока
заться в атмосфере турнирной 
напряженности, как сразу же 
становится осмотрительным 
неумехой. Выйдет бороться 
против титулованного сопер
ника — совсем скисает.

ЗУЕВ оказался с харак
тером. И /через полгода 

тренер повез его не куда-ни
будь, а на чемпионат России. 
Николай не стушевался, сра
жался отчаянно. Выиграл у 
трех мастеров спорта и стал 
восьмым из сорока семи уча
стников.

А вскоре пришли и большие 
победы. Четыре года спустя 
свердловчанина включили кан
дидатом в сборную страны.

В сборной в весе до 74 кг 
в то время безраздельно 
«властвовал» двукратный
чемпион мира заслуженный 
мастер спорта Н. Баранов из 
Кстово Горьковской области. 
Мощный, выносливый, он про
шел выучку у Федорова и слыл 
отменным партеристом. Но ине где-нибудь на стороне, а в . .

уралмашевской секции, все у Зуев — ученик Федорова. Ра
но или поздно должен был со-того же А. А. Козлова. Его

фамилия — Зуев. Сейчас Ни- стояться принципиальный раз- 
колаю 25 лет. Он призер чем- говор: кому же быть первым

номером в 
Это

национальнойпионата страны минувшего го
да, обладатель Кубка СССР, команде? 
победитель двух международ- минувшем году на розыгрыше 
ных турниров, член сборной Кубка страны.
команды Советского Союза. Финальный поединок Зуев

Баранов специалисты ждали с 
нетерпением. Он обещал быть

произошло в

фотообъективов. вечной занятости. Говор у Ви-
Предельно лаконичны были талия Васильевича спокойный, 

сообщения о первых турах нередко с яркими сравнения- 
чемпионата СССР по гандбо- ми и цитатами. «Барсуков под-
лу, где выступала студенче
ская команда УПИ. В репор
тажах это название даже не 
упоминалось — словно никто 
не замечал, что на площадке 
появилась новая команда, са
мая молодая по составу игро-

держивает форму», — нередко 
приходилось слышать. Это и о
привычке читать на сон 
щий.

А, впрочем, есть 
удерживающая коллег

гряду-

неров команд-соперниц

черта, 
и тре-

ков. И вдруг серия сенсаций: определенной дистанции.
после встреч со свердловчан
ками с поражениями уходят с 
площадки и московский «Луч», 
и невинномысский «Азот», и 
«Ростсельмаш». Тут журнали
стам пришлось срочно менять 
тон сообщений — новые име- 

' на (Светлана Богданова, Еле
на Барсукова, Елена Шилкова) 
всегда притягивают.'

Сейчас уже трудно предста
вить, что девушки вместе лишь 
полтора- года. Кажется, что 
они - вместе с детства. Одина
ковая любовь к учителю, близ
кие вкусы, общие слезы. И, 
главное, — общая ответствен
ность и общая требователь
ность. Бывает, что в командах 
есть игроки, умеющие избе
жать предельной нагрузки. 
Вроде бы в коллективе за 
этим трудно уследить. У ганд
болисток УПИ, если кто и при-

на
Его

известное честолюбие. А от
сюда— умение . держать сло
во.

Два года назад В. Барсуков 
взяв несколько спортсменок 
из Краснодара, приехал в 
Свердловск. Основной «багаж»
был идея создать сильную
и дружную команду, которая 
вернется в высшую лигу и бу
дет на равных сражаться с 
сильнейшими клубами стра
ны. Чтобы этой идее осущест
виться, понадобилось лишь два 
сезона. Первый ознаменовался 
победой в первой лиге, вто
рой дал возможность ворвать-
ся четверку сильнейших.
Такой прогресс даже сам тре
нер не планировал.

Первым игроком команды 
УПИ многие называют врата
ря Светлану Богданову. Хотя 
она это усиленно отрицает.

часто списывают на природ
ные данные. Да, безусловно, 
они играют не последнюю 
роль. Но вратарь не должен 
беспечно верить в свою при
родную исключительность. Все 
самые сложные параметры 
физического и психологиче
ского состояния развиваются 
им самим. Светлане в этом 
помогает второй тренер 
команды — В. Гордиевская.
Светлана на верном пути 
специальные упражнения, 
стольный теннис, тесты, 
леклась аутотренингом —

на-
Ув- 
он

дает возможность избавиться 
от комплекса «сильный про
тивник», позволяет выполнить
поставленную задачу вне 
висимости от настроения 
других факторов.

за- 
и

Перед вратарем выстраива
ется на девятиметровом удале
нии «линия» игроков, задача
которых не дать соперни-
ку нанести неожиданный удар. 
Вроде бы все ясно — играй 
жестко, и противник будет ос
тановлен. Но асы гандбола 
знают множество приемов, ко
торые «раскачивают» эту ли
нию. Они могут дать пас за 
спину защиты, могут неожи
данно бросить у самого пола. 
Тут нужно умело дирижиро
вать. Эта важная функция а 
нашей команде — на Ирине 
Красовской.

Мяч попадает во вратаря, и

£ГО спортивный путь дос
таточно необычен. Зуев 

пришел записываться к Алек
сандру Александровичу в без
надежно «пожилом» спортив
ном возрасте — семнадцати
летним. Высокий — 185 см, 
худющий — 71 кг, он, обратив
шись к тренеру, выжидательно 
молчал. В трех секциях его 
уже «завернули». А Козлов ни
когда и никому не отказы
вает. Случается, исключает из 
секции — отпетых лентяев. Но 
принимает всех, кто изъявил 
желание постичь искусство 
борьбы самбо. И тренер ска
зал: «Через пять минут стоять 
в строю».

Новичок в первый же день 
поразил Козлова трудолюбием 
и упорством. Этими качества
ми он походил на самого Фе
дорова. Ему же и сказал тре
нер: «Саша, возьми в подшеф
ные этого «басиетболиста». По
хоже, он из таких же упрям-

захватывающим.
Тактику поединка свердлов

чанин избрал предельно прос-- 
тую — атака по всему ковру. 
В партере с ним, как в свое 
время с Федоровым, никто не
отваживался 
Противодействия 
левым приемам 
один борец в 
найти не может.

состязаться, 
зуевским бо
на ноги ни 

стране сейчас 
Баранов, при-

цев, как и ты».
Немногословный Федоров

откликнулся: «Проверим».
Зуев увлекся борьбой в пар

тере. Он разучивал известные 
приемы, но, осваивая их, ста
рался привносить что-нибудь 
свое, характерное.

Ему не хватало выносливос-
ти. Николай начал бегать
кроссы. Сейчас для него 12— 
15-километровая дистанция — 
не расстояние. Недоставало 
силенки. И он зачастил после 
основной тренировки в атлети
ческий уголок. Сейчас Нико
лай, лежа, выжимает 140-ки
лограммовую штангу-грома
дину.

С первых тренировок Алек
сандр Александрович приме-

выкший сам только атаковать, 
в схватке с уральцем вынуж
ден был уступить инициативу. 
Он старался сбить темп, ухо
дил от захватов, принимал пас
сивную низкую стойку. Но 
чемпион мира так и не устоял. 
За две минуты до окончания 
поединка, уставший, он «зев
нул» бросок через плечо и 
проиграл Кубок СССР.

Совсем недавно воспитанник 
Козлова с блеском выиграл 
традиционный московский 
международный турнир памя
ти создателя самбо А. А. Хар
лампиева.

Полторы минуты понадоби
лось свердловчанину, чтобы 
принудить сдать полуфиналь
ную схватку призера послед
него чемпионата мира болга
рина А.. Делчева. А на финаль
ную встречу со «вторым» при
зером мирового первенства 
Б. Эрдэнэбатом (Монголия) 
затратил чуть больше двух 
минут.

...Поздний вечер. Борцовский 
зал готовитстя к отдыху. 
Лишь два атлета продолжают 
тренировку. Впереди еще мно
го больших турниров.

В. ВОРОБЬЕВ, 
мастер спорта.

мые первые матчи УПИ ставка 
была на контратаку. Стреми
тельно врывались за спины 
защитников Елена Барсукова 
или Светлана Наумова, и даже 
лучшие вратари были бес
сильны. «Раскусили» УПИ уже 
через несколько игр — стали 
придерживать в защите игро
ка или более быстро возвра
щаться в оборону. Тогда Бар
суков «акцент» поставил на 
фланги. И удивительно, даже 
оборона «Спартака» и «Сель
хозтехники» оказалась не го
това отразить «кинжальные» 
проходы Елены Шилковой и 
Светланы Маньковой.

Через четыре тура, когда 
УПИ обеспечила себе место в 
шестерке, все возможности 
уральской команды были как 
на ладони для соперников. 
Заключительный — бакинский 
тур показал, что без опыта 
играть совершенно на равных 
со старожилами высшей ли
ги невозможно.

Немало любителей спорта 
Свердловска и области горячо 
переживали за нашу команду, 
теперь уже команду мастеров 
спорта СССР. И свои успехи
гандболистки 
ют всем, кто в

УПИ посвяща- 
них верил.

С. ЗАХАРОВ.

В последних 
спортсменки 
УПИ проиграли 
Киева — 18:23 
«Автомобилисту»

матчах тура 
свердловского 
Спартаковнам 
и бакинскому 
— 20:25.

ИТОГОВАЯ ТАБЛИЦА

«Спар
так» 
«Сельхоэ- 
техника» 
< Автомо
билист» 
УПИ 
«Эгле» 
•«Жаль
гирис»

ВНП
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20
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в
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+ ХОККЕЙ + В КОЛЛЕКТИВАХ ФИЗКУЛЬТУРЫ

Оценка Заводская эстафета

Проведены первые матчи футбольного сезона-84. Свердловский 
«Уралмаш» начал его с убедительной победы — 6:/ в игре на Ку
бок РСФСР с горьковской «Волгой». А в чемпионате страны в 
Горьком уралмашевцы завершили встречу вничью — 1:1.

НА СНИМКАХ: эпизоды первой игры свердловчан.
Фото А. ЛАПТЕВА

я

невысокая
В городе Андропове завершился 

турнир сильнейших команд юнио
ров страны. Мы уже сообщали ре
зультаты первых матчей сверд
ловских хоккеистов из школы выс
шего спортивного мастерства (за 
команду выступали воспитанники 
команд мастеров «Автомобилист», 
«Луч», СКА, хоккейных школ 
«Юность» и «Спартаковец»), По
терпев в заключительных матчах 
поражения от динамовцев Моск
вы — 3:5, Риги — -4:5 ц пермско
го «Молота» — 1:5, наши хоккеи
сты заняли последнее, восьмое, ме
сто.

Ранее закончились первенства 
среди юных хоккеистов других

возрастных групп. Среди ребят 
1967 года рождения победили вос
питанники .клуба «Салават Юла
ев» из Уфы. Свердловские спарта
ковцы заняли четвертое, ребята 
из «Юности» — пятое место.

Достойной сменой проявили себя 
юные хоккеисты из челябинского 
«Трактора». Они победили среди 
сверстников из специализирован
ных детских спортклассов. в Куб
ке Урала и среди ребят 1971 года 
рождения. Свердловчане заняли в 

этих турнирах соответственно третье 
(«Юность»), пятое (нижнетагиль
ский «Спутник»), восьмое («Спар
таковец»); четвертое («Юность»), 
пятое («Спартаковец»), шестое 
(«Спутник»); второе («Спартако
вец»), третье («Спутник») и чет
вертое («Юность») места.

Эти результаты, которые явно 
не могут удовлетворять, свидетель
ствуют о недостаточной работе хок
кейных школ с будущей сменой 
свердловского хоккея.

Б. ПОСПЕЛОВ.

В Верхней Пышме 
прошла легкоатлети
ческая эстафета физ
культурников комбина
та «Уралэлектромедь», 
В ней приняли участие 
15 команд цехов пред
приятия и четыре сбор
ные гостей. Особенно 
интересно борьба про
ходила на первом эта
пе, где спор вели силь
нейшие бегуны. Сюр-

опередив кандидата в
мастера спорта, элек
трика медеплавильного 
цеха В. Носкова.

Победила в эстафе
те команда купоросно
го цеха. Как и в минув
шем году, ее возглав-

приз преподнес член
сборной области среди
школьников 
школы № 
Шамис.

Он первым 
эстафетную

учащийся 
33 Женя

передал 
палочку,

g 
s к

й

=
Я я
я я
S 
вляла начальник цеха 

Тамара Петровна Куз- В
нецова. Члены команды 
награждены памятными 
медалями «50 лет ком-
бинату 
медь».

«Уралэлектро-

В. КИЛИН. 5
(ППШПППППППППНППП.

Редактор И. МАЛАХЕЕВ.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Суббота, 5
8.35 — «АБВГДЕйка».
9.05 — 18-й тираж «Спортло

то».
9.15 — Больше хороших то

варов.
9.45 — В. Моцарт. Три валь

са.
9.55 — «Семья и школа».
10.25 — Сегодня — День пе

чати.
10.55 — Всесоюзный телеви

зионный конкурс «Товарищ 
песня». Передача из Свердлов
ска.

12.00 — Премьера докумен
тального телефильма «Хлебные 
корни». Из цикла «Люди боль
шой судьбы». ... ,

12.30 — «Победители». Клуб 
фронтовых друзей.

14.05 — Сегодня в мире.
14.20 — Премьера художест

венного телефильма для детей 
«Бродяги севера».

15.35 — Концерт по заявкам 
работников печати.

16.35 — Беседа политическо
го обозревателя Л. А. Вознесен
ского.

17.05 — «Очевидное — неве
роятное».

18.05 — Мультфильмы.
18.30 — «От всей души». 

Встреча с коллективом работ
ников Южно-Уральской желез
ной дороги.

21.05 — «Горит черномор
ское солнце». Концерт, посвя
щенный 40-летию освобождения 
Крыма от фашистских захват
чиков.

22.20 — Новости.
ВТОРАЯ ПРОГРАММА

9.30 — Свердловск. «Клуб
друзей природы».

10.15 — МОСКВА. «Если хо
чешь быть здоров».

10.30 — Документальные
телефильмы.

11.10 — «Утренняя почта».
11.40 — «Время пришло». До

кументальный телефильм.
12.30 — «Веселые старты».
13.15 — «За школьным поро

гом».
14.05 — Клуб путешествен

ников.

15.05 — «Музыкальный ки
оск».

15.35 — Программа Ленин
градской студии телевидения.

17.10 — Международное обо
зрение.

17.25 — А. Тур. «Лунная
соната». Фильм-спектакль.

19.45 — Свердловск. Новости.
20.00 — МОСКВА. «Операция 

«Юг». Телефильм из цикла «Де
ревенские повести».

20.55 — «С любовью к вам, 
Мария Биешу». Фильм-концерт.

22.00 — Свердловск. Новости.
22.15 — МОСКВА. Спутник

кинозрителя.
23.35 — Премьера художест

венного телефильма «Гляди 
веселей!». 2-я серия — «Игра 
в сто забот».

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ДРАМЫ 
Сегодня премьера ОКЕАН 
5-V ТРАМВАИ «ЖЕЛАНИЕ» 
6-V утром АЛЕНЬКИН 

ЦВЕТОЧЕК 
вечером ГНЕЗДО ГЛУХАРЯ

ОТКРЫТИЕ ГАСТРОЛЕЙ 
ТЕАТРА ДЛЯ ДЕТЕИ 

И ЮНОШЕСТВА
КАЗАХСТАНА 

в помещении ТЮЗа 
Сегодня в 19 ч. СИРАНО ДЕ 
БЕРЖЕРАК 5-V в 10 и 14 ч. 
СОЛДАТ И ВЕДЬМА в 19 ч. 
СИРАНО ДЕ БЕРЖЕРАК

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО

ГОСЦИРК
Сегодня и ежедневно 

КОННЫЙ
АТТРАКЦИОН 

под руководством 
засл. арт. РСФСР 

Юрия МЕРДЕНОВА 
большая разнообразная 

программа-
Весь вечер на манеже 

клоун ВАСИЛЕК.

УРАЛ — Крылья. Неуло
вимые мстители.

ИСКРА — Три гильзы от 
английского карабина. Фан- 
тоцци против всех.

ДК им. СВЕРДЛОВА —
Одиноким предоставляется 
общежитие.

БУРЕВЕСТНИК — Белые 
росы.

СОВРЕМЕННИК — Белые 
росы.

ЭКРАН — Сказка стран
ствий.

ЗАРЯ — Полоса везения. 
Орел или решка. Что с то
бой происходит?

РОДИНА — Люблю. Жду. 
Лена.

КОМСОМОЛЕЦ — Я тебя 
никогда не забуду. Москва — 
Кассиопея.

Им. МАЯКОВСКОГО — 
На перевале не стрелять.

ЗНАМЯ — Три гильзы от 
английского карабина. Орел 
или решка.

ДВОРЕЦ СПОРТА
Сегодня и по 6 мая 

эстрадно-цирковое ревю 
«РАДУГА».

Билеты продаются 
в кассах филармонии 

и Дворца спорта.

С 17 по 27 мая 
МОСКОВСКИЙ

БАЛЕТ НА ЛЬДУ.
Билеты продаются в кас

сах Дворца спорта с 12 до 
20 часов. Принимаются за
явки на коллективные посе
щения. Тел. 22-45-73.

I ПОГОДА

Сегодня премьера
БАЯДЕРКА

5-V РИГОЛЕТТО
6-V утром ТЩЕТНАЯ

П РЕДОСТОРОЖНОСТЬ 
вечером ТРАВИАТА

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ (стереоскопиче

ский) — Ученик лекаря.
СОВКИНО — Белые росы.
САЛЮТ — Сказка стран

ствий. Преодоление.
ТЕМП — Белые росы.

5—6 мая по области ожидается переменная облачность, 
на западе без осадков, на востоке небольшой снег, местами 
слабые метели. Ветер северо-восточный, 5 —10 метров в 
секунду. Тмпература воздуха ночью минус 5 — минус 10, 
днем 4 — 9 градусов тепла, на юго-востоке ночью 0 — 
минус 5, днем 0 —плюс 5.
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«ПРИЗНАТЬ ВИНОВНЫМ».
Авторы сценария — Ю. ИВАНОВ, В. КАРАСЕВ.

Режиссер и автор песен — И. ВОЗНЕСЕНСКИЙ.
Роли исполняют: А. Михайлов, В. Шевельков, 

И. Рогачев, М. Яковлева, И. Мирошниченко, В. Ко
рецкий, Ю. Назаров.

«Это попытка проследить иа примере случайно вы
бранных ребят, что делает подростков «трудными», — 
рассказывает режиссер И. Вознесенский.

СТУДИЯ ИМ. М. ГОРЬКОГО.

УЧЕБНЫЙ комбинат
ТРЕСТА «ЭЛЕКТРОУРАЛМОНТАЖ» 

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ НА УЧЕБУ 
ДЛЯ ПОЛУЧЕНИЯ СПЕЦИАЛЬНОСТЕЙ 

ПО МОНТАЖУ ЭЛЕКТРИЧЕСКИХ СТАНЦИИ 
И ПОДСТАНЦИИ:

электромонтажник высоковольтного оборудования, 
электромонтажник релейной защиты и цепей управ
ления, электромонтажник по КИП и А, электромонтаж
ник по освещению и осветительным сетям, электро
сварщик ручной дуговой сварки.

Принимаются мужчины и женщины, а также моло
дежь старше 17,5 лет.

Начало занятий — пе мере комплектования групп. 
Срок теоретического обучения — 2—3 месяца Выпла
чивается стипендия 76 руб.

Иногородним предоставляется общежитие.
Выпускники направляются на энергетические объек

ты Урала, Западной Сибири, Крайнего Севера. Рабо
тающим выплачивается монтажная надбавка 50 про
центов. В районах, приравненных к Крайнему Севе- 
оу, коэффициент — 1,7.

За справками обращаться по адресу: 620055, 
Свердловск, ул. С. Морозовой, 180, Тел. 24-05-22.

СЫСЕРТСКОЕ
ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ № 5

ПРИГЛАШАЕТ НА УЧЕБУ
по специальностям 

младшего технического персонала:
техник - топограф (срок обучения — 1,5 года), буриль
щик геологоразведочных скважин (с правом управлять 
автомобилем, срок обучения — 1,5 года), чертежник- 
картограф (срок обучения 1~гоД), лесовод (срок обу
чения — 1 год).

Уволенные в запас из рядов Советской Армии при
глашаются на сокращенный срок обучения 10 месяцев 

по специальностям
БУРИЛЬЩИК и ТОПОГРАФ.

Принимаются лица с образованием 10 классов. Всем 
учащимся предоставляется общежитие, выплачивается 
стипендия 30—38 рублей в месяц, бурильщикам и то
пографам — до 84 рублей в месяц.

Поступающие высылают в училище следующие до
кументы: заявление, аттестат, характеристику, меди
цинскую справку (форма 286), 6 фотокарточек разме
ром Зу4 см. По приезде иметь при себе паспорт с ре
гистрацией о выписке.

Начало занятий — 1 сёнтября.
Адрес: 624020, Свердловская область, Сысерть, 

ТУ № 5. Тел. 2-19-95.

КАМЕНСК-УРАЛЬСКОЕ 
ПРОФЕССИОНАЛЬНО ТЕХНИЧЕСКОЕ 

УЧИЛИЩЕ 
ОБЛАСТНОГО УПРАВЛЕНИЯ ТОРГОВЛИ

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ МОЛОДЕЖИ 
по специальностям:

продавцы продовольственных товаров (срок обуче
ния — 1 год на базе 10 классов); продавцы промыш
ленных товаров широкого профиля с умением выпол
нять работу кассиров-контролеров (срок обучения — 
1,5 года на базе 10 классов У; контролеры-кассиры 
продовольственных товаров, повара' (срок обучения —■ 
2 года на базе 8 классов), кондитеры (на базе 10 
классов).

Выплачивается стипендия 32 рубля.
Адрес: 623418, Каменск-Уральский Свердловской 

обл., ул. К. Маркса, 59 (авт. № 1, 7, 10, 11, 15, 
тролл. № 3, 4, ост. — «Дворец спорта»),'

ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ № 2 
им. 50-летия Ленинского комсомола

ПРОВОДИТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ
на базе 8—10 классов (срок обучения — 10 месяцев, вы

плачивается стипендия от 30 до 100 рублей в месяц, пре- 
доставляется общежитие)

по специальностям:
оператор процессов вулканизации в производстве резино* 
вых технических изделий, оператор по изготовлению де
талей и сборке покрышек шинного производства, электро
монтер по ремонту, монтажу и эксплуатации промышлен
ного электрооборудования, слесарь по монтажу, ремонту 
м эксплуатации промышленного электрооборудования, 
слесарь по монтажу, ремонту и эксплуатации контрольно
измерительных приборов и установок автоматического ре
гулирования, оператор-программист электронно-вычисли
тельных машин, лаборант-контролер ОТК шинного и рези
нотехнического производства, аппаратчик по производству 
пластических масс, токарь, токарь-револьверщик, мон
тажник радиоаппаратуры и прйбооов, сборщик радиоап
паратуры, токарь-инструментальщик, оптик;

на базе 8 классов (срок обучения — .2 года, выплачива
ется стипендия 30 рублей в месяц)

по специальностям:
электромонтер по ремонту, монтажу и эксплуатации про
мышленного электрооборудовании, слесарь по ремонту, 
монтажу и эксплуатации контрольно-измерительных прибо
ров и установок автоматического регулирования, слесарь 
по ремонту технологического оборудования, сборшик радио
аппаратуры. электрогазосварщик, монтажник радиоаппара
туры и приборов;

на базе 8 классов (срок обучения — 3 года, выплачива
ется стипендия 30 рублей в месяц)

по специальностям: 
оператор процессов вулканизации в производстве резино
вых технических изделий, оператор по изготовлению де
талей и сборке покрышек шинного производства.

Начало занятий — 1 сентября и по мере комплектования 
rpvun 1

Всем учащимся выплачивается дополнительная заработ
ная плата в размере 33 процентов от заработка в период 
производственного обучения.

Поступающим необходимо е$0ть документы: заявление, 
аттестат об окончании средней школы (свидетельство об 
окончании 8 классов), шесть Фотокарточек (3x4 см), мепи- 
пинскую справку Формы № 286 и 25 (только для юно
шей). Паспорт поепьявляется лично

Приемная комиссия работает ежедневно с 8 до 18 часов.
Адрес училиша: 620087. Свердловск И-87. Короткий пео., 

1 (авт. М 37 тролл. № 9. ост. — «Шинный завод», № 42, 
ост. — «Детсад»). Справки по тел. 25-91-52.

620219 Свердловск ГСП 
153, уя. Тургенева, 13. 
12-и ат аж.
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